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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Deputados repercutem demandas  
do Agreste e concessão da Compesa
Geração de empregos 
e gestão de Fernando 
de Noronha também 
ganharam destaque

Pautas do Agreste per-
nambucano foram 
tema central de dis-

cussão na reunião plenária 
da Alepe ontem. Houve co-
branças para que o Governo 
do Estado acelere a implan-
tação de estruturas de saúde 
e transporte, enquanto dados 
de geração de empregos na 
região foram comemorados. 
Outro assunto em destaque 
foi o modelo da concessão 
de serviços da Compesa à 
iniciativa privada, em estu-
do pelo Governo do Estado.

A expectativa da po-
pulação de Garanhuns, no 
Agreste Meridional, pe-
la construção do Hospital 
Mestre Dominguinhos re-
percutiu no pronunciamento 
do deputado Izaías Régis 
(PSDB). De acordo com 
o parlamentar, o Hospital 
Regional Dom Moura, em 
atividade no município, não 
tem tido a capacidade de 

absorver toda a demanda lo-
cal, e, por esse motivo, mui-
tos pacientes precisam ser 
transferidos para o Recife.

O deputado classificou 
como urgente o início da 
licitação para as obras do 
Mestre Dominguinhos, prin-
cipalmente por já existirem 
recursos disponíveis para 
isso, segundo informou. 
“Há três meses, foi iniciada 
a limpeza do terreno [onde 
será instalada a unidade]. 
O serviço não foi finaliza-
do e o mato voltou a tomar 
conta do local. A gente não 
tem uma informação sequer 
da Secretaria de Saúde do 
Estado sobre quando vai ter 
a licitação, para que possa-
mos contar com esse hospi-
tal o mais rápido possível”, 
comentou.

O Executivo estadual 
também foi cobrado pelo 
transtorno causado à popu-
lação agrestina por conta da 

situação das rodovias PE-
145 e PE-160, que ligam 
Santa Cruz do Capibaribe, 
no Agreste Setentrional, a 
Jataúba e Brejo da Madre 
de Deus, ambas no Agres-
te Central. Abimael Santos 
(PL) saudou a finalização 
de estudo técnico realizado 
pelo Departamento de Es-
tradas de Rodagens (DER), 
mas exigiu celeridade no 
início das obras.

“O projeto está pronto, o 
orçamento está pronto. Isso 
estou falando com conheci-
mento de causa. São só 23,6 
quilômetros para socorrer 
aquela população, uma lici-

tação dura três meses”, dis-
se. O parlamentar ainda afir-
mou que, caso a execução do 
projeto não avance, irá con-
vocar um protesto no Palácio 
do Campo das Princesas.

NOVO CAGED
Por outro lado, a gera-

ção de empregos no polo de 
confecções do Agreste foi 
celebrada por Edson Viei-
ra (União). O parlamentar 
salientou que as 700 vagas 
criadas em Santa Cruz do 
Capibaribe contribuíram pa-
ra o total de 62 mil postos 
de trabalho adicionais em 
Pernambuco no ano passa-

do, segundo dados do Novo 
Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos), do Ministério do Tra-
balho e Emprego.

“O setor de vestuário 
continua sendo o maior 
responsável por esse cres-
cimento [no município], ge-
rando emprego e renda para 
milhares de famílias”, come-
morou. O parlamentar ainda 
ressaltou a maior equidade 
de gênero na composição do 
mercado local, com 48,5% 
das carteiras assinadas.

COMPESA
Waldemar Borges (PSB) 

manifestou preocupação 
com o modelo de gestão de 
uma possível concessão de 
serviços da Compesa, abran-
gendo a distribuição de água 
e coleta de esgoto, à inicia-
tiva privada. A discussão 
superficial do projeto com 
a sociedade e a limitação do 
controle social à fiscaliza-
ção por parte da Agência de 
Regulação de Pernambuco 
(Arpe) foram questionadas 
pelo socialista. 

“O Governo não pode fi-
car enfraquecido dentro des-
sa relação de forma alguma. 

Isso tem que ser feito atra-
vés de mecanismos efetivos, 
e não pode ser só através da 
Arpe”, afirmou.

Em aparte, Dani Portela 
(PSOL) alertou para o fato 
de estados e municípios ao 
redor do mundo terem vol-
tado atrás em concessões 
similares. “Olhando para 
os estados vizinhos, como 
aqui em Alagoas, a tarifa au-
mentou, o serviço piorou e o 
mito da universalização não 
aconteceu”, ponderou.

Ao final do discurso, 
Borges ainda manifestou 
preocupação com a situação 
do arquipélago de Fernando 
de Noronha. Desde o final 
de janeiro, quando houve 
a exoneração da gestora do 
distrito estadual, Thallyta 
Figueirôa Peixoto, a locali-
dade permanece sem admi-
nistração. De acordo com o 
deputado, somente serviços 
essenciais estão mantidos. 
“Noronha merece eleger seu 
próprio administrador. Por 
isso, defendo a aprovação, 
por esta Casa, da PEC 21”, 
argumentou o parlamentar, 
que é o autor do texto.

AGRESTE – Izaías Régis pediu agilidade na implantação 
do Hospital Mestre Dominguinhos em Garanhuns

ESTRADAS - Abimael Santos cobrou ao Governo do 
Estado obras para melhorar as rodovias PE-145 e PE-160

PREOCUPAÇÕES – Waldemar Borges questionou o 
modelo de concessão de serviços da Compesa

EMPREGOS – Edson Vieira comemorou a geração de 62 
mil postos de trabalho em Pernambuco no último ano
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CUSTO DOS ALIMENTOS
Comparações entre o 

atual Governo Lula e o an-
terior Governo Bolsonaro 
foram novamente levadas 
ao plenário ontem. O de-
putado Doriel Barros (PT) 
ressaltou que, entre 2019 e 
2022, durante a gestão do 
ex-presidente Jair Bolso-
naro, a inflação acumulada 
foi de 26,9%, com média de 
6,74%. De acordo com o pe-
tista, no setor de alimentos 
e bebidas, o aumento foi de 
14% em 2020, 7% em 2021 
e 11% em 2022.

Já nos dois primeiros 
anos de mandato do presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva, ainda segundo o par-
lamentar, a inflação acumu-
lada foi de  9,7%, com média 
de 4,48%. Barros também 
sublinhou que a inflação de 
alimentos, em 2023, foi de 
1,03%, a menor desde 2017. 
“Foi preciso que o presiden-
te Lula voltasse para que a 
gente pudesse hoje estar 
aqui falando desses números 
que mostram compromisso 
com a segurança alimentar 
do povo brasileiro”, disse.

No mesmo sentido, a de-
putada Rosa Amorim (PT) 
comemorou a publicação, 
ontem, de decreto do Gover-
no Federal que institui o De-
senrola Rural, um programa 
de regularização de dívidas 
e facilitação de acesso ao 
crédito para pequenos agri-
cultores em situação de ina-
dimplência. “Isso é um pas-
so importante para garantir a 
produtividade na agricultura 
familiar e resolver a questão 
do preço alto dos alimen-
tos”, frisou.

GOVERNO TRUMP
Segundo o deputado João 

Paulo (PT), o presidente es-
tadunidense Donald Trump 
representa valores fascistas, 
como a perseguição a mino-
rias e a promoção da xeno-
fobia. Conforme o petista, o 
mandatário norteamericano 
trabalha pela destruição do 
planeta, sobretudo por já 
ter retirado a assinatura ao 
Acordo de Paris e incentiva-
do a exploração irrestrita de 
combustíveis fósseis.

em Pernambuco. A medida 
disciplinar foi extinta pe-
lo Governo Paulo Câmara 
em 2020. Segundo o parla-
mentar, o comandante geral 
da PM teria publicado uma 
instrução normativa reedi-
tando a prisão para os mi-
litares que cometem erros 
administrativos.

O parlamentar fez um 
apelo à governadora Ra-
quel Lyra para que não per-
mita que a pena disciplinar 
volte a atingir a dignidade 
dos policiais e bombeiros. 
“Muitas vezes usam a prisão 
administrativa para forçar o 
policial a fazer coisas que 
o superior hierárquico gos-

taria que ele fizesse, e ele, 
no estrito cumprimento do 
dever legal, não faz. Isso foi 
usado lá atrás, na época do 
regime militar, e a gente não 
pode permitir que volte a 
acontecer em Pernambuco”, 
alertou.

BREGA FUNK
A deputada Rosa Amo-

rim criticou o Projeto de Lei 
nº 2492/2025, de autoria do 
deputado Renato Antunes 
(PL), que visa proibir, nas 
escolas estaduais, a execu-
ção de músicas com letras 
e coreografias que expres-
sem conteúdos de cunho 
sexual ou façam apologia 

ao crime e ao uso de drogas. 
A parlamentar classificou 
a proposta como uma cen-
sura velada ao brega funk, 
representando uma grave 
ameaça à liberdade de ex-
pressão e à educação plural 
em Pernambuco.

“Essa proposição faz 
parte de uma articulação 
nacional dos políticos de 
extrema direita contra as 
expressões da cultura po-
pular produzida nas favelas 
e periferias do Brasil e de 
Pernambuco”, ressaltou. A 
deputada acrescentou que 
protocolou ontem um pro-
jeto de lei para criar o Dia 
Estadual do Brega Funk, um 

gênero musical que, para 
ela, se transformou em mo-
vimento político de resistên-
cia contra a desigualdade, a 
violência e o racismo.

MESA DIRETORA
Ainda na reunião ple-

nária de ontem, o deputado 
Aglailson Victor (PSB) to-
mou posse como segundo 
vice-presidente da Mesa 
Diretora da Alepe no biênio 
2025 e 2026. Os vice-pre-
sidentes substituem o pre-
sidente da Assembleia em 
situações de ausência ou 
impedimento, além de as-
sumir outras atribuições por 
delegação.

Continuação da página 1

ALIMENTOS – Doriel Barros (PT) argumentou que a inflação no Brasil 
foi pior no Governo Bolsonaro

PROTESTO – Joel da Harpa criticou a volta da prisão administrativa 
para policiais e bombeiros militares

PROGRAMA - Rosa Amorim projeta que o Desenrola Rural reduzirá o 
custo dos alimentos para a população

POSSE – Aglailson Victor assumiu a Segunda Vice-Presidência da 
Alepe na reunião plenária de ontem

FOTOS: NANDO CHIAPPETTA
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O parlamentar ressal-
tou que não é contrário aos 
EUA, mas opositor à postu-
ra agressiva de Trump. “O 
futuro da humanidade de-
pende de nossa capacidade 
de nos unir e resistir e que 
esse seja o nosso compro-
misso: lutar por um mundo 
livre, justo e soberano, por 
um mundo onde nenhum 
homem seja dono de todos”, 
disse.

PRISÃO ADMINISTRATIVA
O deputado Joel da Har-

pa (PL) repudiou a possi-
bilidade da volta da prisão 
administrativa para poli-
ciais e bombeiros militares 
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ATO Nº. 111/2025 
 
O 1º VICE-PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são 
conferidas pelo inciso XV, Art. 64 c/c Art. 66, do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 001810/2025, do 
Gabinete do Deputado Álvaro Porto, 
RESOLVE: declarar nula a posse relativa ao Ato nº 103/2025, publicado no Diário Oficial do Poder Legislativo, do dia 12 de fevereiro 
de 2025, tornando o referido Ato sem efeito. 
 

Sala Torres Galvão, 12 de fevereiro de 2025. 
 

Deputado RODRIGO FARIAS 
1º Vice-Presidente no exercício da Presidência 

 
 
 
 

ATO Nº 112/2025 
 

O 1º VICE-PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são 
conferidas pelo inciso XV, Art. 64 c/c Art. 66 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 000262/2025, do 
Gabinete do Deputado Fabrizio Ferraz, 
RESOLVE: tornar sem efeito o ato nº 104/2025, referente a nomeação de LUIS VICTOR DO REGO FERREIRA ao cargo em comissão 
ASSESSOR ESPECIAL ADJUNTO - PL-ASCA daquele Gabinete Parlamentar, a partir do dia 01 de Fevereiro de 2025, nos termos da 
Lei nº 10.568/91, com as alterações que lhe foram dadas pelas Leis nºs 11.614/98, 11.758/00, 12.347/03, 15.571/15, 17.541/21, 18.150, 
de 25 de abril de 2023 e 18.355, de 23 de outubro de 2023. 

 
Sala Torres Galvão, 12 de Fevereiro de 2025 

 
Deputado Rodrigo Farias 

1º Vice-Presidente no exercício da Presidência 
 
 
 
 

ATO Nº 113/2025 
 

O 1º VICE-PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são 
conferidas pelo inciso XV, Art. 64 c/c Art. 66 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 000259/2025, do 
Gabinete do Deputado Junior Matuto, 
RESOLVE: exonerar JORGE MACLIN SOARES PEREIRA do cargo em comissão ASSESSOR ESPECIAL ADJUNTO - PL-ASCA 
daquele Gabinete Parlamentar, a partir do dia 12 de Fevereiro de 2025, nos termos da Lei nº 10.568/91, com as alterações que lhe foram 
dadas pelas Leis nºs 11.614/98, 11.758/00, 12.347/03, 15.571/15, 17.541/21, 18.150, de 25 de abril de 2023 e 18.355, de 23 de outubro 
de 2023. 
 

Sala Torres Galvão, 12 de Fevereiro de 2025 
 

Deputado Rodrigo Farias 
1º Vice-Presidente no exercício da Presidência 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 
13 DE FEVEREIRO DE 2025 ÀS 10:00. 
 
 

ORDEM DO DIA 
 
 
Discussão Única da Indicação nº 8824/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemope no sentido de que seja realizada uma 
campanha itinerante do Hemope na cidade de Ferreiros. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8825/2025 
Autor: Dep. France Hacker 

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente Interino do DER-PE visando a 
instalação de uma lombada eletrônica na PE-009, nas proximidades da Vila Padre Arlindo, no município de Tamandaré. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8826/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
 
Apelo ao Prefeito do Município de Abreu e Lima e à Secretária Municipal de Obras e Defesa Civil de Abreu e Lima no sentido de indicar 
a urgente necessidade de execução de uma obra de aplicação de Geomanta, para contenção de barreira, localizada na Rua Cento e 
Seis, número 194, no Bairro de Caetes 1, Abreu e Lima. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8827/2025 
Autor: Dep. Abimael Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário da Casa Civil, à Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação de Pernambuco e 
ao Diretor Presidente da NEOENERGIA visando a implantação do Programa Ilumina PE, no município de Ribeirão. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8828/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemope no sentido de que seja realizada uma 
campanha itinerante do Hemope, na cidade de Santa Maria do Cambucá. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8829/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
 
Apelo à Presidente da EMLURB no sentido de providenciar o serviço de manutenção na Rua Joaquim Teixeira, Bairro Morro da 
Conceição, na cidade do Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8830/2025 
Autor: Dep. Abimael Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário da Casa Civil, à Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação de Pernambuco e 
ao Diretor Presidente da NEOENERGIA visando a implantação do Programa Ilumina PE, no município de Goiana.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8831/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes, à Secretária Municipal de Infraestrutura e ao Secretário Executivo e Obras 
e Saneamento no sentido de solicitar o serviço de pavimentação da Rua Remanso, localizada no bairro de Piedade, em Jaboatão dos 
Guararapes.  
  
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8832/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca do Estado de Pernambuco 
e à Presidente do IPA no sentido de que sejam adquiridos os seguintes equipamentos para fortalecer a Agricultura do município de Ipubi: 
Perfuração de 10 (dez) poços artesianos de 200 (duzentos) metros, com instalação completa, 800 (oitocentas) cisternas de polietileno, 
2 (dois) tratores e equipamentos adicionais necessários para a aração de terra, 1 (um) veículo para realização de atividades e visitas 
no meio rural. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8833/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Assistência Social, Combate à Fome e Políticas sobre Drogas no sentido de 
viabilizarem a abertura da Cozinha Comunitária no município de Camocim de São Félix. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8834/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário Executivo de Gestão e Segurança Urbana do Recife no sentido de solicitarem 
uma viatura da Guarda Municipal para a Praça da Independência, no Bairro de Santo Antônio, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8835/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 

Ordem do Dia

Atos

MESA DIRETORA 
Presidente, Deputado Álvaro Porto 

1º Vice-Presidente, Deputado Rodrigo Farias 

2º Vice-Presidente, Deputado Aglailson Victor 

1º Secretário, Deputado Francismar Pontes 

2º Secretário, Deputado Claudiano Martins Filho 

3º Secretário, Deputado Romero Sales Filho 

4º Secretário, Deputado Coronel Alberto Feitosa 

1° Suplente, Deputado Doriel Barros 

2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho 

3° Suplente, Deputado Romero Albuquerque 

4° Suplente, Deputado Fabrizio Ferraz 

5° Suplente, Deputado William Brigido 

6° Suplente, Deputado Joaozinho Tenório 

7ª Suplente, Deputada Socorro Pimentel

ESTRUTURA ADMINISTRATIVA 
Superintendente-Geral - Aldemar Silva dos Santos 
Procurador-Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva 
Secretário-Geral da Mesa Diretora - Mauricio Moura Maranhão da Fonte 
Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva 
Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos 
Ouvidor-Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno 
Su  perintendente Administrativo - Roberto Vanderlei de Andrade 
Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo 
Superintendente de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima 
Superintendente Militar e de Segurança Legislativa - Coronel Ely Jobson Bezerra de Melo 
Superintendente de Gestão de Pessoas - Bruno da Silva Araujo Pereira 

Superintendente de Comunicação Social - Helena Castro de Alencar 
Superintendente de Tecnologia da Informação - Braulio Jose de Lira Clemente Torres 
Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos 
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Wildy Ferreira Xavier 
Superintendente da Escola do Legislativo - José Humberto de Moura Cavalcanti Filho 

Superintendente Parlamentar - Álvaro Figueiredo Maia de Mendonça Júnior 
Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Jose Airton Paes dos Santos 
Delegado-Geral da Superintendência de Inteligência Legislativa - Ariosto Esteves

COORDENAÇÃO DE PUBLICAÇÃO  
LEGISLATIVA E ADMINISTRATIVA: 

 
SECRETARIA GERAL DA MESA DIRETORA  

(Lei nº 15.161/2013, inciso V do § 6º do art. 4º) 
 

Secretário-Geral da Mesa Diretora 
Maurício Moura Maranhão da Fonte 

 
Chefe do Departamento de Serviços Técnicos-Legislativos 

Fábio Vinícius Ferreira Moreira 
 

Assistentes técnicos 
Alécio Nicolak e Anderson Galvão

PODER LEGISLATIVO
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Apelo à Governadora do Estado, ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura de Recursos Hídricos do Estado 
objetivando a dragagem do Rio Tejipió, que corta os bairros do Sancho, Tejipió, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8836/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o recapeamento da Av. Dr. José 
Rufino, trecho que passa pelo bairro de Tejipió até o bairro de Afogados. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8837/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife no sentido de providenciar a construção de banheiros público na Praça da Independência, no 
Bairro de Santo Antônio, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8838/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco e ao Diretor-Presidente do Grande Recife 
Consórcio de Transporte no sentido de solicitar reativação da linha Paudalho/Vitória de Santo Antão, que trafegava pelos municípios de 
Paudalho e Vitória de Santo Antão. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8839/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias para o saneamento básico da Rua Amazonas (com Novo Horizonte), no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8840/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e à Diretora Presidente do 
IPA no sentido de viabilizarem a distribuição de sementes para o município de Bonito, no Agreste do Estado. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8841/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Amazonas (com Novo Horizonte), no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8842/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e à Diretora Presidente do 
IPA no sentido de viabilizarem a distribuição de sementes para o município de Camocim de São Félix, no Agreste do Estado. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8843/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de 
lixo da Rua da Independência, no bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8844/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de 
lixo da Rua Catanduvas, no bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8845/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Cruz Alta, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade do Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8846/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca do Estado e à Presidente do 
IPA no sentido de que sejam adquiridos os seguintes equipamentos para fortalecer a Agricultura do município de Buíque: 40 (quarenta) 
cisternas (reservatórios de água), perfuração de 05 (cinco) poços artesianos de 200 (duzentos) metros, com instalação completa, 2 
(dois) tratores e equipamentos adicionais necessários para a aração de terra, 1 (uma) retroescavadeira, 8 (oito) ensiladeiras, 6 (seis) 
ordenhas para extração de leite, 10 (dez) kits de irrigação. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8847/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de 
solicitar melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Grupiara, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8848/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca do Estado e à Presidente do 
IPA no sentido de que sejam adquiridos os seguintes equipamentos para fortalecer a Agricultura do município de Trindade: 10 (dez) 
tratoritos com enxada rotativo, encanteirador e reboque, 05 (cinco) ensacadeiras de silagem com motor a diesel ou a gasolina, 03 (três) 
reboques para trator, 03 (três) afofadores de mandioca, 02 (dois) plantadeiras de mandioca 2 linhas, 03 (três) ensiladeiras com motor a 
diesel ou gasolina, 03 (três) picadores de palma e mandioca, 01 (uma) maquina perfuratriz com capacidade de perfurar até 200 metros, 
01 (um) distribuidor de gesso e calcário, 01 (um) trator agrícola, 01 (uma) ensiladeira para trator para a colheita de milho e capim, 01 
(um) trator agrícola, 01 (uma) Plantadeira adubadeira de grão para trator, 10 (dez) cisternas (reservatório de água), Sementes de feijão, 
milho e legumes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 

Discussão Única da Indicação nº 8849/2025 
Autor: Dep. Mário Ricardo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Turismo e Lazer e à Diretora-Presidente da FUNDARPE no sentido de viabilizarem 
serviços de limpeza, restauração, recuperação, conservação e funcionalidade turística do Engenho Monjope, em Igarassu. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8850/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca do Estado e à Presidente do 
IPA no sentido de que seja implementada uma Unidade de Extração de Mel visando fortalecer a Agricultura do município de Trindade. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8851/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Assistência Social, Combate à Fome e Políticas sobre Drogas no sentido de 
viabilizarem a abertura da Cozinha Comunitária no município de Cachoeirinha. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8852/2025 
Autor: Dep. Mário Ricardo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura no sentido de realizar a dragagem do rio Goiana, 
aproximadamente na comunidade do balde do Rio na Rua Ibueira, no município de Goiana. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8853/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua do Eucalipto, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8854/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua do Eucalipto, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8855/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua M, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8856/2025 
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem o 
recapeamento asfáltico, limpeza dos acostamentos e instalação de sinalização vertical e horizontal, na Rodovia PE-265, em toda sua 
extensão. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8857/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de solicitar melhorias para a 
coleta de lixo na Rua M, no bairro de Barra de Jangada, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8858/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua M, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8859/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Potengi (Rio das Velhas), no Bairro de Guararapes na Cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8860/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Potengi (Rio das Velhas), no Bairro de Guararapes, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8861/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no sentido 
de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Atalaia do Norte, no Bairro de Prazeres, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8862/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Atalaia do Norte, no Bairro de Prazeres, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8863/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Bezerros e ao Secretário de Infraestrutura viando a pavimentação da Rua Dr. Paulo Viana de Queirós, 
localizada no bairro de São Sebastiao, no município de Bezerros. 
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DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8864/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita do município de Bezerros e ao Secretário de Infraestrutura de Bezerros no sentido de solicitar a realocação das 
atividades comerciais e ampliação da Travessa Saturnino de Brito, localizada no Centro da Cidade de Bezerros. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8865/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua da Paz (UR-11), no Bairro do Zumbi do Pacheco, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8866/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Águas de Santa Bárbara (Com.Roque III), no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8867/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de 
lixo da Rua Grupiara, no bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8868/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Grupiara, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8869/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem a construção 
de muros de arrimo na Rua Entre Rios, no Bairro de Santo Aleixo, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8870/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua General Carlos Pinto, no Bairro de Socorro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8871/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no sentido 
de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Dourados, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8872/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Primavera, no Bairro de Barra de Muribeca, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8873/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico da Rua Córrego das Rosas, localizada no Bairro do Jardim Jordão, na Cidade 
de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8874/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Córrego das Rosas, localizada no Bairro de Jardim Jordão, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8875/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando a construção de muros de arrimo 
na Rua Córrego das Rosas, no Bairro do Jardim Jordão, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8876/2025 
Autor: Dep. Nino de Enoque 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário da Casa Civil do Estado, ao Secretário de Planejamento, Gestão e Desenvolvimento 
Regional, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de promoverem um estudo de viabilidade de 
uma lombada eletrônica na PE-062, em Goiana. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8877/2025 
Autor: Dep. Luciano Duque 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor do DER no sentido de solicitar asfaltamento 
da VPE-411, no trecho que liga os distritos de Varzinha a Caiçarinha da Penha, ambos localizados no município de Serra Talhada. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8878/2025 
Autor: Dep. Luciano Duque 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento no sentido de solicitar abastecimento de água 
para a Comunidade Santana, no município de Serra Talhada. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 8879/2025 
Autor: Dep. Luciano Duque 
 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária Estadual de Saúde visando a implantação de um Centro de Hemodiálise no município 
de Afogados da Ingazeira. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3012/2025 
Autor: Dep. Gilmar Junior 
 
 Voto de Aplauso em homenagem ao Sr. Paulo Jean Barros Silva, Diretor Geral do Instituto Tavares Buril - IITB, pelos seus relevantes 
préstimos a comunidade com Transtorno do Espectro Autista - TEA, em Pernambuco.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
REPUBLICADO EM – 13/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3013/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos a equipe do filme: “Ainda Estou Aqui”, em especial à atriz Fernanda Torres e ao diretor Walter Salles, pelas premiações 
que vem recebendo e pela importância política da história que é contada no filme.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3014/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos ao Clube do Samba de Recife, Bloco de Samba A Turma do Saberé, Bloco de Samba Patusco, Cacau Barbosa, 
Calazans, Dinah Santos, Dona Selma, Edjane "Pretinha", Escola de Samba Formiguinhas de Santo Amaro e Fabiana Eustáquio, em 
razão das suas contribuições ao Samba Pernambucano. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3015/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos a Karynna Maria Spinelli César, Lelecao Brasil, Leno Galeria, Leyde do Banjo, Lu Maciel, Luiza Pérola, Manu Travassos, 
Maria Pagodinho, Mesa de Samba Autoral de Pernambuco, Mulheres do Samba, em razão da sua contribuição ao Samba Pernambucano.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3016/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos a Gabi do Carmo, Gellane Gell, Gerlane Lopes, Gracinha do Samba, Grêmio Recreativo Escola de Samba (G.R.E.S) 
Galeria do Ritmo, Grêmio Recreativo Escola de Samba (G.R.E.S) Gigante do Samba, Grêmio Recreativo Escola de Samba (G.R.E.S) 
Oriente, Grêmio Recreativo Escola de Samba (G.R.E.S) Preto Velho e Grupo de Cara com o Samba, em razão da sua contribuição ao 
Samba Pernambucano. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3017/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos a Neném Simpatia, Pagode do Didi, Peixe, Preta Thysuname, Rina, Samba do Jorge, Sambadeiras- Samba de 
Ladeira, Sambinha na Praça de Amaro Branco, Withanan Barros, Neta Silva,em razão da sua contribuição ao Samba Pernambucano.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3018/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos ao Grupo Terra, Helena Cristina, Heleno Louvação, Hilton de Oliveira, Ivan RIbeiro "O Gigante do Samba", Izabelly 
Soares, Jorge Riba e Belo Xis, em razão da sua contribuição ao Samba Pernambucano. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3020/2025 
Autor: Dep. France Hacker 
 
Voto de Aplausos à Sra. Carolina Sultanum, por sua notável conquista ao se tornar a primeira mulher a presidir o Caxangá Golf & 
Country Club em seus 96 anos de história. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3021/2025 
Autor: Dep. Nino de Enoque 
 
Voto de Aplausos à Sidney Batista Neves, superintendente geral do Hospital de Câncer aqui em Pernambuco pelo seu empenho e 
compromisso com os pacientes oncológicos no Estado de Pernambuco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3022/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
 
Voto de Aplausos aos Policiais Militares da 1ª Companhia Independente de Policiamento ao Meio Ambiente - CIPOMA/PMPE: 3º 
Sargento PM Romero Ferreira Cordeiro; Cabo PM Leonardo Manoel de Lima; Soldado PM Joao Victor Fulco de Melo Santos, quando 
de serviço no dia 21 de janeiro de 2025, por voltas das 6h14, em cumprimento a OSV 91/2025, com deslocamento na BR-232, Distrito 
de Bonança, Município de Moreno/PE, foi efetuado abordagem em um veículo com 02 (dois) indivíduos em atitudes suspeita e foi 
encontrada embaixo do banco, 01 (uma) arma de fogo, revólver da marca Taurus cal .3 8 Special, com seis munições intactas de mesmo 
calibre, conforme BO PMPE 20250121070958550 e BO PCPE 25E0109000728. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3023/2025 
Autor: Dep. Diogo Moraes 
 
Voto de Congratulações com o Sr. Alexandre Batité, Prefeito de São Bento do Una, pela conquista do Selo Ouro do Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada, concedido pelo Ministério da Educação (MEC). 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3024/2025 
Autor: Dep. Nino de Enoque 
 
Voto de Aplausos à Rafael Máximo da Silva Ribeiro, gestor da escola EREM Maria do Céu Bandeira na cidade Do Moreno no Distrito 
de Bonança, pela rica trajetória de história e compromisso exemplar com a educação. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3025/2025 
Autor: Dep. Diogo Moraes 
 
Voto de Congratulações com a Sra. Cátia Ribeiro, Prefeita de Jataúba, pela conquista do Selo Ouro do Compromisso Nacional Criança 
Alfabetizada, concedido pelo Ministério da Educação (MEC). 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
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Discussão Única do Requerimento nº 3031/2025 
Autor: Dep. Dani Portela 
 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 18 de fevereiro de 2025, em homenagem ao Samba de 
Pernambuco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 13/02/2025 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ATA DA QUARTA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA TERCEIRA  
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA,  

REALIZADA EM 11 DE FEVEREIRO DE 2025. 
  
PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS IZAIAS RÉGIS, LUCIANO DUQUE, GILMAR JÚNIOR E RODRIGO FARIAS 
  
A`S 14:30 HORAS DE 11 DE FEVEREIRO DE 2025, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; ADALTO SANTOS; ANTONIO COELHO; 
ANTONIO MORAES; CORONEL ALBERTO FEITOSA; DÉBORA ALMEIDA; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; EDSON VIEIRA; FABRIZIO 
FERRAZ; FRANCISMAR PONTES; GILMAR JÚNIOR; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAIAS REGIS; JEFERSON TIMOTEO; JOÃO DE 
NADEGI; JOÃO PAULO; JOAOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; NINO DE ENOQUE; PASTOR 
CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; RENATO ANTUNES; RODRIGO FARIAS; ROMERO SALES FILHO; ROSA AMORIM; 
SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL; WALDEMAR BORGES; WANDERSON FLORÊNCIO E WILLIAM BRIGIDO (32 
PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS CAYO ALBINO; CLAUDIANO MARTINS FILHO; DANI PORTELA; 
DANNILO GODOY; DIOGO MORAES; DORIEL BARROS; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; JOÃO PAULO COSTA; JOEL DA HARPA; 
KAIO MANIÇOBA; MÁRIO RICARDO E SILENO GUEDES. LICENCIADOS O DEPUTADO ERIBERTO FILHO, CONFORME O ART. 11, 
INCISO I DA CONSTITUIÇÃO ESTADUAL; O DEPUTADO AGLAILSON VICTOR, EM VIRTUDE DO ATO Nº 2078/2025; O DEPUTADO 
FRANCE HACKER, EM VIRTUDE DO ATO Nº 1774/2024; O DEPUTADO ROMERO ALBUQUERQUE, EM VIRTUDE DO ATO Nº 41/2025; 
E O DEPUTADO ÁLVARO PORTO, EM VIRTUDE DO ATO Nº 75/2025. O DEPUTADO IZAIAS RÉGIS ABRE A REUNIÃO E DESIGNA OS 
DEPUTADOS GILMAR JÚNIOR E LUCIANO DUQUE PARA PRIMEIRA E SEGUNDA SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE. A ATA DA 
REUNIÃO PLENÁRIA DO DIA 10 DE FEVEREIRO DO CORRENTE ANO É LIDA, SUBMETIDA À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADA 
E ENVIADA À PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O PRESIDENTE REGISTRA A PASSAGEM DO 
ANIVERSÁRIO DO DEPUTADO RODRIGO FARIAS. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO 
DEPUTADO JOÃO PAULO, QUE REPERCUTE OS TRANSTORNOS CAUSADOS PELAS FORTES CHUVAS OCORRIDAS NA ÚLTIMA 
SEMANA. O PARLAMENTAR FAZ UM BALANÇO DE SEU MANDATO COMO PREFEITO DO RECIFE, COM DESTAQUE PARA O 
PROGRAMA GUARDA CHUVA, QUE CONTOU COM INVESTIMENTOS EM INFRAESTRUTURA, CONTENÇÃO DE ENCOSTAS, 
REMOÇÃO PREVENTIVA DE FAMÍLIAS E DRENAGEM URBANA. O PETISTA LAMENTA O ABANDONO DAS POLÍTICAS DE 
PREVENÇÃO PELAS GESTÕES POSTERIORES E DEFENDE QUE HAJA UM PLANO DE AÇÃO INTEGRADO ENTRE MUNICÍPIOS, 
ESTADO E GOVERNO FEDERAL, A FIM DE COMBATER A OCUPAÇÃO DE ÁREAS DE RISCO SEM PLANEJAMENTO ADEQUADO E 
DE GARANTIR SERVIÇOS DE SANEAMENTO BÁSICO E DRENAGEM EFICIENTES. É CONCEDIDA A PALAVRA À DEPUTADA 
DELEGADA GLEIDE ÂNGELO, QUE RELATA A OCORRÊNCIA DE QUATRO FEMINÍCIDIOS NAS ÚLTIMAS 48 HORAS NO ESTADO. A 
PARLAMENTAR DENUNCIA A OMISSÃO DO ESTADO DIANTE DO AUMENTO DA VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER E DEFENDE O 
FUNCIONAMENTO DAS DELEGACIAS DA MULHER EM REGIME DE PLANTÃO 24 HORAS. A DEPUTADA COBRA DA GESTÃO 
ESTADUAL POLÍTICAS PÚBLICAS EFETIVAS PARA GARANTIR A PROTEÇÃO DAS MULHERES PERNAMBUCANAS. O DEPUTADO 
GILMAR JÚNIOR ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO LUCIANO DUQUE, QUE FAZ 
UM APELO AO GOVERNO DO ESTADO PARA A IMPLANTAÇÃO DO CENTRO DE HEMODIÁLISE E PELA CRIAÇÃO DE LEITOS DE UTI 
NEONATAL NO HOSPITAL REGIONAL EMÍLIA CÂMARA, LOCALIZADO EM AFOGADOS DA INGAZEIRA. O PARLAMENTAR REFORÇA 
A IMPORTÂNCIA DA INTERIORIZAÇÃO DESSES SERVIÇOS DE SAÚDE PARA TRAZER DIGNIDADE E QUALIDADE DE VIDA À 
POPULAÇÃO DA REGIÃO, QUE ATUALMENTE PRECISA SE DESLOCAR PARA OUTRAS CIDADES EM BUSCA DE ATENDIMENTO. É 
CONCEDIDA A PALAVRA À DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL, QUE CELEBRA A CONQUISTA DE PERNAMBUCO AO RECEBER O 
SELO NACIONAL "COMPROMISSO COM A ALFABETIZAÇÃO" NA CATEGORIA OURO. A PARLAMENTAR PARABENIZA A 
GOVERNADORA RAQUEL LYRA E DESTACA QUE ESSE RESULTADO É FRUTO DOS INVESTIMENTOS QUE ESTÃO SENDO FEITOS 
ATRAVÉS DO PROGRAMA "JUNTOS PELA EDUCAÇÃO", RESULTANDO EM MELHORIAS NO TRANSPORTE ESCOLAR, 
CONSTRUÇÃO DE NOVAS UNIDADES DE CRECHES, MELHORIAS NA INFRAESTRUTURA DAS ESCOLAS, ALÉM DO SUCESSO DE 
PROGRAMAS DE INTERCÂMBIO E VALORIZAÇÃO DOS PROFESSORES. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO PASTOR 
JÚNIOR TÉRCIO, QUE DEMONSTRA PREOCUPAÇÃO COM A VIOLÊNCIA NAS PRÉVIAS CARNAVALESCAS E NOS EVENTOS 
ESPORTIVOS. O PARLAMENTAR ALERTA QUE O ONDA DE VIOLÊNCIA NESSES EVENTOS INDICAM RISCOS À SEGURANÇA DA 
POPULAÇÃO E VALORIZA O TRABALHO DA POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO. O DEPUTADO RODRIGO FARIAS ASSUME A 
PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOAOZINHO TENÓRIO, QUE DESTACA IMPORTANTES 
INICIATIVAS DO GOVERNO DO ESTADO, COMO O PROGRAMA BOM PRATO, QUE CONTA COM 182 COZINHAS COMUNITÁRIAS EM 
FUNCIONAMENTO E ENTREGA 36 MIL PRATOS DE COMIDA POR DIA À POPULAÇÃO CARENTE; O PROGRAMA MÃES DE 
PERNAMBUCO, QUE BENEFICIARÁ MÃES EM SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE SOCIAL; E O PROGRAMA ATITUDE, QUE ESTÁ 
REFORMULADO PARA ATENDER A POPULAÇÃO EM SITUAÇÃO DE RUA COM USO CONFLITUOSO DE DROGAS E ÁLCOOL. O 
PARLAMENTAR REPERCUTE, AINDA, A ENTREGA DE CASAS COM SUBSÍDIOS DO PROGRAMA MORAR BEM PERNAMBUCO, 
OCORRIDA ONTEM EM CARUARU. O DEPUTADO REGISTRA A PRESENÇA DO SENHOR ADÉ MOTOS, PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE BEZERROS; DOS VEREADORES EMANUEL E ROBERTO DINDA, E DO SECRETARIO DE GOVERNO VANDIAEL 
LAURENTINO. INICIA O GRANDE EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ABIMAEL SANTOS, QUE 
DENUNCIA O ATRASO DE SALÁRIOS DE VIGILANTES VINCULADOS A UMA EMPRESA TERCEIRIZADA QUE PRESTA SERVIÇO AO 
GOVERNO DO ESTADO. É APARTEADO PELA DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA. INICIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM 
PRIMEIRA DISCUSSÃO O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA DESARQUIVADO Nº 3261/2022; O PROJETO Nº 
691/2023; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 1015/2023; O SUBSTITUTIVO Nº 02 AO PROJETO Nº 1166/2023; O PROJETO Nº 
1332/2023 COM EMENDA SUPRESSIVA Nº 01 DE AUTORIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA E EMENDA 
SUPRESSIVA Nº 02 DE AUTORIA DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO; O SUBSTITUTIVO Nº 02 AO PROJETO 
Nº 1551/2024 COM EMENDA MODIFICATIVA Nº 01 DE AUTORIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA; O 
SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 1571/2024; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 1746/2024; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO 
PROJETO Nº 1757/2024; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 1761/2024; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 1814/2024; 
OS PROJETOS NºS. 1927; 1949; 2027; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 2050/2024; O SUBSTITUTIVO Nº 01 AO PROJETO Nº 
2146/2024; OS PROJETOS NºS. 2240; 2264; 2298 E 2363. É APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA O PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 
2513/2025. SÃO ENVIADOS ÀS COMISSÕES OS PROJETOS NºS. 2539 A 2546/2024; ESSAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À 
PUBLICAÇÃO, JUNTAMENTE COM AS INDICAÇÕES NºS. 8824 A 8879/2025 E OS REQUERIMENTOS NºS. 3013 A 3025/2025. O 
PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER 
ORDINÁRIO, PARA AMANHÃ, ÀS 14:30, A SER REALIZADA NESTE PLENÁRIO. 

 
Izaias Régis 
Presidente 

 
João Paulo 
1º Secretário 

 
Luciano Duque 

2º Secretário 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, REALIZADA 
EM 12 DE FEVEREIRO DE 2025. 
 
 

EXPEDIENTE 
 
 

OFÍCIO Nº 25/2025   –  DO LÍDER DO PARTIDO PROGRESSISTAS, DEPUTADO KAIO MANIÇOBA, informando o ingresso do PP no 
bloco Partidário, passando a ser formado por PP / PSDB / PRD / SOLIDARIEDADE / UNIÃO BRASIL e Federação Brasil da Esperança 
(PT/PV e PCdoB). 
À Publicação.  

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO S/Nº – DA BANCADA DO PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA BRASILEIRA (PSDB), comunicando que a Deputada Débora 
Almeida será a vice-líder do PSDB, nesta Casa Legislativa. 
À Publicação.  
 

X X X X X X X X X X 
 

REQUERIMENTOS - DOS DEPUTADOS DANNILO GODOY E SILENO GUEDES solicitando dispensa da presença nas reuniões 
Plenárias dos dias 11 a 13 de fevereiro de 2025, para viagem a Brasília/DF. 
Inteirada. 
 

X X X X X X X X X X 
 

João Paulo 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Ofício s/nº 
 

Recife/PE, 12 de fevereiro de 2025. 
 
Assunto: Indicação de Liderança Partidária  
 
Senhor Presidente, 
 
Cumprimentando-o cordialmente, viemos por meio deste, informar que o Deputado Antônio Coelho será o Líder do Partido UNIÃO 
BRASIL no biênio 2025-2026 e os deputados Romero Albuquerque e Edson Vieira serão os vice-líderes desta agremiação partidária.  
 
Sem mais para o momento, na certeza do pronto atendimento, renovamos votos de elevada estimada e apreço. 
 

ANTONIO COELHO 
Deputado Estadual 

 
ROMERO ALBUQUERQUE 

Deputado Estadual 
 

EDSON VIEIRA 
Deputado Estadual 

 
Ao Excelentíssimo Senhor 
Deputado RODRIGO FARIAS 
1º Vice-Presidente no exercício da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
NESTA 
 
 
 
 
 
 
Ofício s/nº 
 

Recife/PE, 12 de fevereiro de 2025. 
 
Assunto: Saída de Bloco Partidário  
 
Senhor Presidente, 
 
Cumprimentando-o cordialmente, viemos por meio deste, informar que, após deliberação interna, a maioria absoluta dos membros da 
bancada do União Brasil nesta Assembleia Legislativa de Pernambuco decidiu por DEIXAR de fazer parte do bloco partidário formado 
por FEDERAÇÃO PT/PC do B/ PV/ SOLIDARIEDADE / PSDB / PRD e PP. 
 
Sem mais para o momento, na certeza do pronto atendimento, renovamos votos de elevada estimada e apreço. 
 

ANTONIO COELHO 
Deputado Estadual 

 
ROMERO ALBUQUERQUE 

Deputado Estadual 
 

EDSON VIEIRA 
Deputado Estadual 

 
Ao Excelentíssimo Senhor 
Deputado RODRIGO FARIAS 
1º Vice-Presidente no exercício da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
NESTA 
 
 
 
 
 
 
Ofício s/nº 
 

Recife/PE, 12 de fevereiro de 2025. 
 
Assunto: Indicação de Membros para Comissões Permanentes 
 
Senhor Presidente, 
 
Cumprimentando-o cordialmente, venho por meio deste, realizar a indicação dos seguintes parlamentares para ocuparem as vagas 
destinadas ao União Brasil nas comissões permanentes desta Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco. 
 
Comissão de Constituição Legislação e Justiça 
 
l Dep. Edson Vieira - Titular 
l Dep. Romero Albuquerque - Suplente 
 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação 
 
l Dep. Antonio Coelho - Titular 
l Dep. Romero Albuquerque - Suplente 
 
Comissão de Administração Pública  
 
l Dep. Antonio Coelho - Titular 
l Dep. Edson Vieira - Suplente 
 
Comissão de Assuntos Municipais 
 
l Dep. Edson Vieira - Titular 
l Dep. Romero Albuquerque - Suplente 

Expediente

Ofícios

Ata
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Comissão de Educação, Cultura, Esporte e Lazer 
 
l Dep. Antonio Coelho - Titular 
l Dep. Romero Albuquerque - Suplente 
 
Comissão de Meio Ambiente, Sustentabilidade e Proteção Animal 
 
l Dep. Romero Sales Filho - Titular 
l Dep. Socorro Pimentel - Suplente 
 
Comissão de Agricultura, Pecuária e Desenvolvimento Rural 
 
l Dep. Romero Albuquerque - Titular 
l Dep. Antonio Coelho - Suplente 
 
Comissão de Saúde e Assistência Social 
 
l Dep. Edson Vieira - Titular 
l Dep. Antonio Coelho - Suplente 
 
Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação 
 
l Dep. Romero Albuquerque - Titular 
l Dep. Antonio Coelho - Suplente 
 
Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular 
 
l Dep. Socorro Pimentel - Suplente 
 
Comissão de Desenvolvimento Econômico e Turismo 
 
l Dep. Edson Vieira - Suplente 
 
Comissão de Assuntos Internacionais 
 
l Dep. Romero Albuquerque - Titular 
l Dep. Edson Vieira - Suplente 
 
Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher 
 
l Dep. Socorro Pimentel - Titular 
 
Comissão de Segurança Pública e Defesa Social 
 
l Dep. Romero Sales Filho - Suplente 
 
Comissão de Defesa do Consumidor 
 
l Dep. Romero Sales Filho - Suplente 
 
Sem mais para o momento, na certeza do pronto atendimento, renovamos votos de elevada estimada e apreço. 
 

ANTONIO COELHO 
Deputado Estadual 

Líder do União Brasil 
 
Ao Excelentíssimo Senhor 
Deputado RODRIGO FARIAS 
1º Vice-Presidente no exercício da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
NESTA 
 
 
 
 
 
 
Ofício s/nº 
 

Recife/PE, 12 de fevereiro de 2025. 
 
Assunto: Indicação de Membros para Comissões Permanentes 
 
Senhor Presidente, 
 
Cumprimentando-o cordialmente, venho por meio deste, realizar a indicação dos seguintes parlamentares para ocuparem as vagas 
destinadas ao  Bloco Parlamentar formado por PSB / REPUBLICANOS / PSOL nas comissões permanentes desta Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco. 
 

 
Sem mais para o momento, na certeza do pronto atendimento, renovamos votos de elevada estimada e apreço. 
 

WALDEMAR BORGES 
Deputado Estadual 

Líder do Bloco PSB / REPUBLICANOS / PSOL 
 
Ao Excelentíssimo Senhor 
Deputado RODRIGO FARIAS 
1º Vice-Presidente no exercício da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
NESTA 

 
 
 

 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002547/2025 
 
 

Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
comunicação da compra de produtos químicos 
destinados ao controle de pragas em condomínios 
e dá outras providências. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Fica estabelecida a obrigatoriedade da criação de um canal de denúncias, pelo condomínio, para que haja denúncia 

de suspeita de envenenamento e maus-tratos a animais ou outras práticas que comprometam o bem-estar animal e a segurança dos 
moradores. 

 
Parágrafo único.  O não cumprimento da criação do canal de denúncia resultará em em multa ao condomínio de até 3 (três) 

salários-minimos. 
 
Art. 2º A não comunicação da compra de venenos ou o uso inadequado de produtos químicos no condomínio poderá resultar 

em advertências e multas aplicadas pela administração condominial, conforme o regimento interno e legislação vigente. 
 
Art. 3º A administração do condomínio deverá elaborar e disponibilizar relatório sobre as práticas de controle de pragas 

realizadas, destacando a quantidade de produtos químicos utilizados, as áreas afetadas e as medidas de mitigação de risco adotadas. 
 
Art. 4º Fica estabelecido que os condôminos que não realizarem a notificação prevista nesta Lei, quando houver suspeita de 

envenenamento ou outros danos decorrentes do uso indevido de tais produtos, poderão ser responsabilizados, conforme as disposições 
da legislação civil e penal em vigor. 

 
Art. 5º Esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição legislativa visa coibir a prática cruel e criminosa do envenenamento de animais em condomínios, 

buscando garantir a segurança e o bem-estar da fauna, dos moradores e a preservação ambiental. O envenenamento, além de causar 
sofrimento aos animais, configura crime ambiental e pode gerar graves consequências à saúde pública, especialmente para crianças e 
outros animais domésticos que frequentam as áreas comuns dos condomínios. 

 
A obrigatoriedade da notificação da compra e uso de produtos químicos, como venenos e pesticidas, permitirá que a 

administração condominial tenha conhecimento e controle sobre as substâncias utilizadas em seu ambiente, promovendo a segurança 
e a transparência. A medida visa evitar o uso indiscriminado e inadequado desses produtos, conscientizando moradores e prestadores 
de serviços sobre os riscos e responsabilidades envolvidos na aplicação de tais substâncias. Além disso, o registro das notificações e 
a preservação de imagens das câmeras de segurança facilitarão a identificação dos responsáveis em casos de envenenamento ou 
maus-tratos, garantindo a devida responsabilização civil e criminal. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

ROMERO ALBUQUERQUE 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 7ª, 15ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002548/2025 
 
 

Institui a Política Estadual de Valorização, 
Acolhimento e Proteção dos Profissionais de 
Segurança Pública de Pernambuco. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Fica instituída a Política Estadual de Valorização, Acolhimento e Proteção dos Profissionais de Segurança Pública de 

Pernambuco. 
 
Art. 2º A Política Estadual de Valorização, Acolhimento e Proteção dos Profissionais de Segurança Pública de 

Pernambuco consiste na adoção de medidas pelo Poder Público com o objetivo de: 
 
I - prevenir a violência contra profissionais de segurança pública; 
 
II - garantir proteção e apoio a profissionais de segurança pública que tenham sofrido ou estejam em risco iminente de sofrer 

qualquer tipo de violência decorrente do exercício de suas atividades; 
 
III - garantir assistência mental e psicológica aos profissionais de segurança pública; 
 
IV - criar uma rede de proteção e atenção aos familiares de profissionais de segurança pública que tenham sido vitimados 

em razão de suas atividades; e 
 
V - oferecer proteção, auxílio e assistência aos profissionais de segurança pública e seus familiares que, em razão da 

natureza de suas atividades ou em função do local onde residam, encontrem-se sob ameaça. 
 
Art. 3º Na implementação do disposto nesta Lei, o Poder Público poderá adotar, dentre outras medidas: 
 
I - a confidencialidade das informações cadastrais, dados pessoais e de familiares dos profissionais de segurança submetidos 

a situações de grave risco à integridade física em razão de sua atividade; 
 
II - a adoção de programa permanente de identificação e assistência a profissionais de segurança pública submetidos a 

situações que possam comprometer o livre exercício de suas faculdades mentais; 
 
III - a adoção de medidas protetivas temporárias; e 
 
IV - o acompanhamento multidisciplinar, incluindo auxílio médico e psicológico, dos profissionais de segurança pública vítimas 

de violência em decorrência de suas atividades, e seus familiares. 
 
§ 1º Na implementação do disposto no inciso III deste artigo, o Poder Público poderá oferecer, dentre outras medidas: 
 
I - segurança na residência, incluindo o controle de telecomunicações; 
 
II - transferência de residência, com locação de imóvel por um período de até dois anos, prorrogável até a cessação dos 

motivos do deferimento da medida; 
 
III - escolta e segurança nos trajetos cotidianos, especialmente para fins de trabalho ou prestação de depoimentos; 
 
IV - apoio para o cumprimento de obrigações civis e administrativas que exijam o comparecimento pessoal; 
 
V - apoio e assistência social, médica e psicológica; 
 
VI - preservação da identidade, da imagem e dos dados pessoais; 

Projetos

COMISSÃO TITULARES SUPLENTES 
Comissão de Constituição Legislação e Justiça Dep. Sileno Guedes 

Dep. Waldemar Borges 
Dep. Diogo Moraes 

Dep. Cayo Albino 
Dep. Junior Matuto 
Dep. Delegada Gleide Ângelo 

Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação Dep. Cayo Albino 
Dep. Diogo Moraes 
Dep. Junior Matuto 

Dep. Rodrigo Farias 
Dep. Mario Ricardo 
Dep. Delegada Gleide Ângelo 

Comissão de Administração Pública Dep. Waldemar Borges 
Dep. Cayo Albino 

Dep. Junior Matuto 
Dep. Simone Santana 

Comissão de Assuntos Municipais Dep. Cayo Albino 
Dep. Mário Ricardo 

 

Comissão de Educação, Cultura, Esporte e Lazer Dep. Waldemar Borges Dep. Dani Portela 
Comissão Defesa da Pessoa com Deficiência e Atipicidades Dep. Sileno Guedes 

Dep. Dani Portela 
 

Comissão de Meio Ambiente, Sustentabilidade e Proteção Animal Dep. Dannilo Godoy Dep. Diogo Moraes 
Comissão de Agricultura, Pecuária e Desenvolvimento Rural Dep. France Hacker Dep. Dannilo Godoy 
Comissão de Saúde e Assistência Social Dep. Sileno Guedes Dep. Simone Santana 
Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação Dep. Simone Santana Dep. Sileno Guedes 
Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular Dep. Dani Portela Dep. Rodrigo Farias 
Comissão de Desenvolvimento Econômico e Turismo Dep. Mario Ricardo 

Dep. Cayo Albino 
Dep. France Hacker 

Comissão de Assuntos Internacionais Dep. Jarbas Filho* 
*Cessão da vaga 

Dep. Mario Ricardo 

Defesa dos Direitos da Mulher Dep. Delegada Gleide Ângelo 
Dep. Dani Portela 

 

Comissão de Segurança Pública e Defesa Social Dep. Delegada Gleide Ângelo Dep. Junior Matuto 
Comissão de Defesa do Consumidor Dep. William Brigido 

Dep. Rodrigo Farias 
Dep. Sileno Guedes 

Comissão de Redação Final Dep. Aglailson Victor  
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VII - suspensão temporária das atividades funcionais, sem prejuízo dos respectivos vencimentos ou vantagens; e 
 
VIII - sigilo na aplicação da medida de proteção e no processo administrativo que a antecede. 
 
§ 2º O Poder Público promoverá, nos termos de regulamento, as ações necessárias ao cumprimento do disposto neste artigo, 

competindo-lhe especialmente: 
 
I - decidir sobre os pedidos de proteção, auxílio e assistência; 
 
II - especificar os tipos de proteção, auxílio ou assistência pertinentes a cada caso; 
 
III - determinar a suspensão das medidas de proteção, auxílio ou assistência, para o beneficiário que tenha manifestado 

conduta incompatível com tais medidas ou não tenha a elas se adaptado; 
 
IV - coordenar e uniformizar as ações de proteção, auxílio e assistência; 
 
V - coordenar rede de proteção social entre entidades civis e militares; 
 
VI - divulgar o conteúdo desta Lei entre os profissionais de segurança pública do Estado; 
 
VII - assegurar o sigilo das providências e das informações referentes aos casos examinados; e 
 
VIII - definir plano de proteção às vítimas de ameaça, nos casos de transferência de residência. 
 
Art. 4º O Poder Público, por meio dos órgãos competentes, atuará para apurar as ameaças dirigidas ao profissional a que se 

refere esta Lei ou a seus familiares, identificar os autores e adotar as medidas judiciais e administrativas cabíveis. 
 
Art. 5º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição tem objetivo instituir a Política Estadual de Valorização, Acolhimento e Proteção dos Profissionais de 

Segurança Pública de Pernambuco, visando proporcionar condições dignas de trabalho aos profissionais que ofertam sua vida como 
guardiães da lei. 

 
A criação de uma política pública focada na valorização, acolhimento e proteção dos profissionais de segurança pública é de 

suma importância para garantir o bom desempenho das funções desses servidores, que exercem papel crucial na manutenção da ordem 
e da paz social. 

 
A segurança pública é um direito fundamental garantido pela Constituição Federal de 1988. O artigo 144 da Constituição 

define a segurança pública como dever do Estado e direito de todos. Nesse contexto, os profissionais de segurança pública – como 
policiais militares, civis, penais, científicos, bombeiros e guardas municipais – têm a responsabilidade de cumprir o papel de garantir 
esse direito à sociedade. Para que desempenhem essa função com eficiência e qualidade, é imperativo que recebam o reconhecimento 
e os recursos necessários para enfrentar os desafios diários. 

 
Investir na formação, no apoio psicológico e nas condições de trabalho desses profissionais contribui não só para a sua 

proteção individual, mas também para a qualidade do serviço prestado à sociedade. A implementação de políticas públicas robustas, 
que contemplem direitos trabalhistas, assistência psicossocial e proteção no exercício da função, representa um passo importante para 
a construção de um sistema de segurança pública mais eficiente, justo e humano. 

 
Nesse sentido, buscando criar uma legislação específica que institui uma rede de proteção às nossas corporações e às 

famílias de nossos trabalhadores da segurança pública, solicito o apoio dos meus Nobres Pares desta Egrégia Casa Legislativa. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 9ª, 15ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002549/2025 
 
 

Autoriza os estabelecimentos que especifica a 
impedir o ingresso ou a permanência de 
consumidor portando arma de fogo no âmbito do 
Estado de Pernambuco. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art.1º Os bares, restaurantes, casas noturnas, espaços de eventos e ambientes similares que vendam ou permitam o 

consumo de bebida alcoólica poderão impedir o ingresso ou a permanência de consumidor portando arma de fogo no interior de seus 
estabelecimentos. 

 
Parágrafo único. Agentes da Segurança Pública do Estado que não estiverem em serviço, mas estiverem portando arma de 

fogo, poderão ter seu acesso ou permanência nos estabelecimentos. 
 
Art. 2º O estabelecimento que adotar a proibição de que trata esta Lei deverá mantê-la de forma clara, precisa e ostensiva 

em suas redes de divulgação, além de afixar aviso no local com a referida informação. 
 
Art. 3º  As despesas decorrentes da execução desta Lei correrão à conta de dotações orçamentárias próprias. 
 
Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
Inicialmente, cumpre ressaltar que a matéria em tela está presente na competência legislativa estadual, na medida em que 

compete aos Estados legislar concorrentemente sobre assuntos referentes à produção e ao consumo, bem como responsabilidade por 
danos causados ao consumidor e proteção e defesa da saúde (art. 24, incisos V, Vlll e Xll, da Constituição Federal). Assim, com base 
nas premissas aqui emitidas, também cabe ao Estado legislar sobre a matéria que ora se discute. 

 
É sabido que bares, restaurantes, casas noturnas, espaços de eventos e ambientes similares que vendam ou permitam o 

consumo de bebida alcoólica possuem, em razão de Lei, o dever de garantir a segurança de seus frequentadores. Diz o Código de 
Defesa do Consumidor, no art. 14, que o fornecedor de serviços responde, independentemente da existência de culpa, pela reparação 
dos danos causados aos consumidores por defeitos relativos à prestação dos serviços" 

 
Assim, age mal o estabelecimento que não oferece a segurança necessária para proporcionar a incolumidade dos 

consumidores, possuindo responsabilidade civil de indenizar eventual vítima por lesões causadas em seu interior. 
 
Nessa linha, defendemos que deve ser garantido a esses estabelecimentos o direito de proibir o acesso de pessoas armadas 

que estejam fora de serviço, exceto policiais. 
 
A aglomeração de pessoas, acompanhada do consumo de bebida alcoólica, potencializa o risco de conflitos. Adicione a arma 

de fogo a essa equação e a possibilidade de acidentes graves ou até fatais aumenta substancialmente, colocando em perigo todos os 
consumidores presentes no local. 

 
Dessa forma é preciso assegurar aos estabelecimentos citados mecanismos legais para que proíbam o ingresso de pessoas 

armadas em seus recintos, já que serão eles que responderam diretamente perante o consumidor na hipótese de um dano. 
 
Por fim, diante de todo o exposto e, considerando o legítimo interesse público da Proposição, esperamos contar com o apoio 

dos ilustres Pares, na sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Abril de 2023. 

ROMERO ALBUQUERQUE 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 15ª, 16ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002550/2025 
 
 

Altera a Lei nº 15.226, de 7 de janeiro de 2014, 
que institui o Código Estadual de Proteção aos 
Animais, no âmbito do Estado de Pernambuco, 
originada do projeto de lei de autoria da Deputada 
Terezinha Nunes, a fim de criar mecanismos para 
prevenir e coibir a violência contra animais que 
estejam a serviço de corporações policiais, civil e 
militar, do Estado de Pernambuco. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º A Lei nº 15.226, de 7 de janeiro de 2014 passa a vigorar com as seguintes alterações: 

 
"CAPÍTULO III-A (AC) 

 
DOS ANIMAIS POLICIAIS (AC) 

 
Art. 14-C. Consideram-se animais policiais, para os fins desta Lei, todos os animais utilizados pelas polícias civil, militar 
e Corpo de Bombeiros. (AC) 
 
Parágrafo único. Somente poderá ser considerado animal policial aquele que estiver no efetivo exercício de função 
policial. (AC) 
 
Art. 14-D. Configura violência contra o animal policial qualquer ação ou omissão que lhe cause lesão, sofrimento físico 
ou morte, praticado com a finalidade de impedir ou reduzir a efetividade da ação policial. (AC) 
 
§ 1º Será responsabilizado administrativamente e civilmente o agente que praticar violência contra animal policial ou 
militar em serviço, devendo arcar com todas as despesas médicas veterinárias e medicamentos necessários para o 
pronto reestabelecimento do animal. (AC) 
 
§ 2º Em caso de morte, devem ser reparados os custos de treinamento de um novo animal." (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
Com a alteração da Lei de Crimes ambientais promovida pela Lei nº 14.064, de 2020, o crime de maus-tratos a cães e gatos 

passou a ser punido com pena de reclusão de 2 a 5 anos, além de multa e perda da guarda de animais. A lei prevê, ainda, que, em 
caso de morte do animal, a pena pode ser aumentada de 1/6 a 1/3, a ser decidido pelo juiz no caso concreto. 

 
No entanto, a situação dos animais utilizados em ações policiais é diferente e merece uma atenção específica da legislação. 
 
São diversas as espécies de animais utilizadas pelas polícias ou corporações militares para ajudar no combate à 

criminalidade ou na defesa das fronteiras. Além dos notáveis cachorros, muito úteis para encontrar drogas, explosivos e armas de fogo, 
e outros materiais ilícitos escondidos ou enterrados dentro das casas, carros ou malas em aeroportos, ou ainda para encontrar vítimas 
de desabamentos e soterramentos, também é conhecida a utilização de cavalos. 

 
Tais animais são treinados especificamente para a finalidade de ajudar na prevenção e no combate à criminalidade, bem 

como na captura de criminosos, agindo como verdadeiros policiais ou militares, exigindo treinamento contínuo e específico, como 
qualquer outro membro da corporação. 

 
Importante ressaltar, também, que, para esses animais, o risco de lesão é bem mais frequente, tendo em vista que atuam em 

situações de altíssimo risco, sendo, não raras vezes, expostos à morte em função de sua atuação como policiais ou militares. Eles são 
“alvo fácil” para bandidos que, na intenção de não serem perseguidos ou de diminuir a capacidade defensiva da polícia, miram nos 
animais com a finalidade de impedir ou reduzir a efetividade da ação policial. 

 
As vidas desses animais policiais ou militares estão na linha de frente contra traficantes de drogas e criminosos violentos 

todos os dias. Inclusive, em geral, eles são os primeiros enviados para inspecionar cenas de crimes perigosos envolvendo drogas, 
bombas ou outras situações de alto risco. 

 
Diante de tais fatos, é evidente que os animais policiaisprecisam de maior proteção da lei, tendo em vista as situações 

perigosas que enfrentam no dia a dia de trabalho e pelo vínculo que compartilham com seus colegas humanos. 
 
Este projeto de lei é um reconhecimento tardio do trabalho dos animais responsáveis pela aplicação da lei e seus sacrifícios. 

Espera-se que a lei não apenas proteja os animais utilizados em serviço, mas também proteja os seres humanos pois a lei reconhece 
uma ligação estreita entre ataques a animais e ataques a seres humanos. 

 
Por isso é tão necessário punir de forma mais grave quem promove a violência contra esses animais, pois são, em sua 

essência, verdadeiros agentes públicos no exercício da defesa e proteção da sociedade. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

ROMERO ALBUQUERQUE 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 7ª, 15ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002551/2025 
 
 

Dispõe sobre medidas emergenciais que o 
governo poderá adotar em caso de greve em 
serviço público essencial. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Em caso de greve em serviço público essencial, a Administração Pública deverá tomar todas as medidas necessárias 

para minimizar os prejuízos à população. 
 
§ 1º Dentre outras medidas, o governo poderá: 
 
I - determinar que servidores, empregados ou terceirizados de outras áreas assumam as funções públicas que estão 

prejudicadas, a fim de manter os serviços essenciais; e 
 
II - contratar, em regime de urgência, pessoa jurídica de direito privado para operar os serviços paralisados. 
 
§ 2º A pessoa jurídica de direito privado poderá operar bens públicos, inclusive maquinários e sistemas de controle de 

qualquer espécie. 
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§ 3º O disposto no § 2º aplica-se independentemente do serviço paralisado ser operado diretamente pelo Estado, por 

empresa pública ou por concessão de qualquer espécie. 
 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data da sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O presente projeto de lei tem como objetivo garantir a continuidade dos serviços públicos essenciais em caso de greve, 

assegurando que a população não seja prejudicada por paralisações prolongadas. Embora a greve seja um direito constitucionalmente 
assegurado aos trabalhadores, sua realização em setores essenciais pode comprometer gravemente o bem-estar e a segurança da 
sociedade, tornando necessária a adoção de medidas emergenciais pela Administração Pública. 

 
A proposta prevê que o governo tenha autonomia para adotar providências imediatas a fim de minimizar os impactos 

negativos da paralisação, permitindo que servidores de outras áreas sejam realocados para manter os serviços funcionando. 
 
Essa medida visa preservar a ordem pública e garantir que serviços indispensáveis, como saúde, segurança, transporte e 

saneamento, continuem operando, ainda que de forma reduzida. 
 
Além disso, a possibilidade de contratação emergencial de empresas privadas para assumir temporariamente os serviços 

paralisados representa uma solução prática e eficaz para garantir a continuidade da prestação pública. O projeto ainda prevê que essas 
empresas possam utilizar bens públicos, equipamentos e sistemas de controle necessários para a manutenção dos serviços, 
independentemente de sua gestão ser estatal, por empresa pública ou concedida a terceiros. 

 
Ao equilibrar o direito de greve dos servidores com a necessidade de proteger os interesses da população, esta proposta visa 

evitar colapsos no atendimento de serviços essenciais. Assim, a presente iniciativa busca fortalecer a eficiência administrativa e garantir 
que o interesse público prevaleça em momentos críticos. 

 
Diante da importância da matéria, contamos com o apoio dos nobres parlamentares para a sua aprovação. 

 
Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 

 
ROMERO ALBUQUERQUE 

DEPUTADO 
 
Às 1ª, 2ª, 3ª comissões. 
 
Proposição sujeita a análise de impacto orçamentário nos termos do art. 250-a do regimento interno. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Indicação Nº 008880/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de Infraestrutura 
e ao Exmo. Sr. Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento, no sentido de solicitar o serviço de 
pavimentação da Rua Ilhéus, localizada no bairro de Piedade, Jaboatão dos Guararapes - PE.           
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de 
Infraestrutura; Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento. 

 
Justificativa 

 
Refere-se as angustias e reivindicações dos moradores do local. O prejuízo trazido pela ausência do serviço oferece grande prejuízo a 
população, poeira em dias ensolarados que trazem consigo origens e intensificação de doenças respiratórias, comprometendo a saúde 
e bem-estar, enquanto em dias de chuvas trazendo alagamento e comprometimento do direito de ir e vir bem como risco aos imóveis 
da população, causam apreensão e medo nos moradores. A necessidade e eficiência no serviço garantirá todos os direitos básicos da 
população como assegurará segurança e bem-estar. 
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação popular, conto com o apoio 
dos nobres pares para aprovação desta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008881/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira 
Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento do 
Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no sentido de solicitar 
melhorias para o saneamento básico na Rua Dois Irmãos, no Bairro de Cajueiro Seco na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Renata, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos 
casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose 
entre outras. Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do 
esgoto, seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008882/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. João Campos, 
Prefeito da Cidade do Recife e a Exma. Sra. Luciana Albuquerque, Secretária de Saúde do município do Recife, no sentido de viabilizar 
a construção de um posto de saúde, no Bairro de Afogados, nas próximidades da Avenida Central, na Cidade do Recife, com o objetivo 
único de atender às necessidades da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Luciana Albuquerque, Secretária de Saúde do município do Recife; ALEXANDRA PASTOR, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação para a construção de um posto de saúde na comunidade visa atender à crescente demanda por serviços de saúde de 
proximidade, contribuindo para a promoção do bem-estar e a qualidade de vida dos moradores. A instalação de uma unidade de saúde 

local é essencial para garantir um atendimento rápido e eficaz, reduzir a sobrecarga das unidades de saúde existentes e assegurar o 
acesso a cuidados médicos adequados a todos os cidadãos, principalmente aqueles em situações de vulnerabilidade. 
Portanto, a construção de um posto de saúde é uma medida essencial para melhorar a qualidade de vida dos cidadãos, promovendo o 
acesso à saúde de forma equitativa, preventiva e eficiente, e contribuindo para o fortalecimento do sistema de saúde público local. 
Ante o exposto, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares na Assembleia Legislativa para que acolham a proposição em tela, 
viabilizando sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008883/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. 
Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar 
melhorias para o policiamento ostensivo na Avenida Central, no Bairro de Afogados, na Cidade do Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Coronel 
PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; ALEXANDRA PASTOR, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam 
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento 
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em 
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008884/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do Recife, 
Exmo. Sr.João Campos e a Exma. Sra. Marília Dantas, Secretária de Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da Avenida 
Central, no Bairro de Afogados, na Cidade do Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Marília Dantas, Secretária de Infraestrutura; ALEXANDRA PASTOR, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama 
precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008885/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua são jorge, no Bairro de Piedade na Cidade do Jaboatão dos 
Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); ALEXANDRA PASTOR, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos 
casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose 
entre outras. Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do 
esgoto, seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008886/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, 
Exmo. Sr. Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no 
sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Nova Aurora, no Bairro Ilha Joana Bezerra, na Cidade do 
Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Coronel 
PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; EMILLY MARIA, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam 
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento 
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em 
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 

Indicações
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Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008887/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. 
Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar 
melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Alvorada, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Coronel 
PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; JONETE VASCONCELOS, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam 
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento 
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em 
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008888/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Alvorada, no Bairro de Barra de Jangada na Cidade do Jaboatão dos 
Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); JONETE 
VASCONCELOS, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos 
casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose 
entre outras. Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do 
esgoto, seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008889/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão 
dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de Infraestrutura, no 
sentido de providenciar o calçamento da Rua Alvorada, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; JONETE VASCONCELOS, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama 
precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008890/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. 
Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar 
melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Batalha, no Bairro do Pixete, na Cidade do São Lourenço da Mata/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Coronel 
PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; LENILDA LOPES DE SOUZA, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam 
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento 
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em 
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

Indicação Nº 008891/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na 3ª Travessa dos Carreteiros, no Bairro de Cajueiro Seco na Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); JUCICLEIDE ARRUDA, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos 
casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose 
entre outras. Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do 
esgoto, seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008892/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da 3ª Travessa dos Carreteiros, no Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; JUCICLEIDE ARRUDA, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama 
precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008893/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. João Henrique de 
Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife e a Exma. Sra. Marília Dantas, Secretária de Infraestrutura do Recife, no sentido de solicitar 
melhorias na sinalização da ciclofaixa localizada na PE 009, nas mediações do Cabanga Iate Clube de Pernambuco, Recife - PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife; Marília Dantas, Secretária de Infraestrutura. 

 
Justificativa 

 
O uso da bicicleta como meio de transporte tem se tornado cada vez mais comum, especialmente nas grandes cidades, devido aos seus 
benefícios para a saúde e para o meio ambiente. A ciclofaixa, enquanto estrutura destinada a garantir a segurança dos ciclistas, 
necessita de cuidados contínuos em sua sinalização, para que se mantenha eficiente e eficaz. 
É de extrema importância que a sinalização das ciclofaixas esteja sempre visível, bem delimitada e em perfeito estado de conservação. 
A falta de manutenção adequada pode resultar em acidentes e colocar em risco a vida dos ciclistas, além de prejudicar o uso adequado 
dessa infraestrutura urbana. 
Portanto, solicitamos que seja feita uma avaliação das condições atuais das ciclofaixas e, caso necessário, sejam realizadas melhorias, 
como pintura e sinalização viária adequadas, de forma a garantir a visibilidade das ciclofaixas. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008894/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, Exmo. Sr. 
Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no sentido de solicitar 
melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Adalberto Coimbra, no Bairro do Jardim Jordão, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; Coronel 
PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Maria Inês de Lima, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam 
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento 
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em 
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008895/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
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Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua Adalberto Coimbra, no Bairro de Jardim Jordão na Cidade do Jaboatão 
dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Maria Inês de Lima, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos 
casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose 
entre outras. Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do 
esgoto, seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008896/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da Rua Adalberto Coimbra, no Bairro do Jardim Jordão, na Cidade do Jaboatão 
dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Maria Inês de Lima, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama 
precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008897/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de Infraestrutura, 
no sentido de solicitar melhorias para a coleta de lixo na 1ª Travessa Maria do Carmo de Almeida, no bairro de Piedade, na Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Edimilson Cabral, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Vimos através desta indicação, solicitar as autoridades competentes, que seja melhorada a coleta de lixo no local. 
Atualmente os moradores sofrem com a falta da coleta de lixo em suas casas e moradores locais pedem atenção ao caso, para que 
melhore o ambiente em que residem. 
Quando a coleta de lixo é feita de forma eficiente, evita-se a formação de grandes montes de lixo em locais públicos, que podem atrair 
comportamentos inadequados de descarte de resíduos por parte da população. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008898/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros à Secretária de Infraestrutura e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo 
Ribas, no sentido de viabilizar, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na 1ª Travessa Maria do Carmo de 
Almeida, no Bairro de Piedade, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Edimilson Cabral, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A iluminação pública é fator que contribui para garantir a segurança pública da população. Locais sem iluminação acabam chamando a 
atenção de indivíduos para cometimento de práticas ilícitas. 
Ciente da situação em que se encontra a área em comento, faço apelo às autoridades competentes para que busque uma solução ao 
problema apresentado. A medida beneficiará centenas de pessoas que transitam pelo local que não podem ser penalizadas. 
Logo, nada mais justo e urgente este pleito, o qual merece total acolhida por parte desta casa, e incisivas providências pelos agentes 
públicos responsáveis. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008899/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da 1ª Travessa Maria do Carmo de Almeida, no Bairro de Piedade, na Cidade 
do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Edimilson Cabral, Solicitante. 

Justificativa 
 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos 
moradores daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada 
por buracos e lama precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008900/2025 
 

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiro e a Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de solicitar a limpeza e manutenção das canaletas da Rua Agapto de Freitas, no Bairro de Socorro, na 
Cidade do Jaboatão dos Guararapes/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de Infraestrutura. 

 
Justificativa 

 
A limpeza de canaletas é uma ação essencial para garantir a eficiência do sistema de drenagem, prevenir alagamentos, manter a 
saúde pública, preservar o meio ambiente e promover a segurança e bem-estar da população. A prática regular de manutenção 
desse tipo de infraestrutura não só protege a cidade de problemas relacionados às águas pluviais, mas também melhora a 
qualidade de vida urbana, oferecendo um ambiente mais seguro, limpo e sustentável. 
Ante o exposto, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares na Assembleia Legislativa para que acolham a proposição em tela, 
viabilizando sua aprovação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 

 
PASTOR JUNIOR TERCIO 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 008901/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja enviado Apelo ao Exmo. Sr. Prefeito do 
Jaboatão dos Guararapes, Luiz José Inojosa de Medeiro, e a Secretária de Infraestrutura, Flávia Cecília de Melo Ribas, no sentido 
de viabilizar o serviço de capinação na Rua Agapto de Freitas, no bairro do Socorro, na cidade do Jaboatão dos Guararapes/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Elaine Cristina Calaça da Silva Correia, Slicitante. 

 
Justificativa 

 
A vegetação excessiva pode acumular detritos, sujeira e até mesmo lixo, prejudicando a aparência da via e o ambiente ao redor. A 
capinação regular ajuda a manter a rua limpa e organizada, melhorando a qualidade visual do espaço urbano. A presença de mato 
e vegetação alta nas calçadas pode dificultar a circulação de pedestres, especialmente pessoas com deficiência, idosos e crianças. 
A capinação facilita o uso adequado das vias públicas, proporcionando um espaço mais acessível e seguro. A falta de capinação 
também pode contribuir para a disseminação de doenças transmitidas por vetores, como o Aedes aegypti (transmissor da dengue, 
zika e chikungunya). A capinação reduz o risco de acúmulo de água nas plantas e, consequentemente, a proliferação de mosquitos. 
Na certeza de que este requerimento contará com o apoio e sensibilidade dos que fazem a Joaquim Nabuco, rogo aos meus pares 
que aprovem esta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008902/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da Rua Agapto de Freitas, no Bairro do Socorro, na Cidade do Jaboatão 
dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Elaine Cristina Calaça da Silva Correia, Slicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos 
moradores daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada 
por buracos e lama precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008903/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José 
Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e a Exma. Sra. Zelma de Fátima Chaves Pessoa, Secretaria 
de Saúde do Jaboatão dos Guararapes, no sentido de viabilizar a construção de um posto de saúde, no Bairro de Floriano, na 
Cidade de Jaboatão dos Guararapes, com o objetivo único de atender às necessidades da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Zelma de Fátima Chaves Pessoa, Secretaria de 
Saúde do Jaboatão dos Guararapes; Cristiano Batista da Silva, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A indicação para a construção de um posto de saúde na comunidade visa atender à crescente demanda por serviços de saúde de 
proximidade, contribuindo para a promoção do bem-estar e a qualidade de vida dos moradores. A instalação de uma unidade de 
saúde local é essencial para garantir um atendimento rápido e eficaz, reduzir a sobrecarga das unidades de saúde existentes e 
assegurar o acesso a cuidados médicos adequados a todos os cidadãos, principalmente aqueles em situações de vulnerabilidade. 
Portanto, a construção de um posto de saúde é uma medida essencial para melhorar a qualidade de vida dos cidadãos, 
promovendo o acesso à saúde de forma equitativa, preventiva e eficiente, e contribuindo para o fortalecimento do sistema de saúde 
público local. 



12 – Ano CII • N0 29                                             Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo                          Recife, 13 de fevereiro de 2025
Ante o exposto, vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares na Assembleia Legislativa para que acolham a proposição em tela, 
viabilizando sua aprovação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008904/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da Rua São Paulo no Bairro de Floriano, na Cidade do Jaboatão dos 
Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Cristiano Batista da Silva, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama 
precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008905/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirílo, Secretario de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no 
sentido de solicitar melhorias para o saneamento básico na Rua da União (Com Novo Horizonte), no Bairro de Barra de Jangada na 
Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirílo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Saulo Batista, 
Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com 
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública. Várias doenças são relacionadas ao saneamento básico, como nos 
casos de amebíase, cólera, dengue, diarréia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose 
entre outras. Para conter os casos dessas doenças, é vital que a população tenha acesso à água de boa qualidade, tratamento do 
esgoto, seja este de cunho doméstico, industrial, hospitalar ou de qualquer outro tipo; drenagem urbana, destinação e tratamento do 
lixo recolhido, instalações sanitárias adequadas entre outras ações. 
Além disso, o mau cheiro relacionado à falta de saneamento causa um desconforto que compromete a qualidade de vida da população 
residente da rua. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008906/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiros e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura, no sentido de providenciar o calçamento da Rua da União (Com Novo Horizonte), no Bairro de Barra de Jangada, na 
Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária de 
Infraestrutura; Saulo Batista, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores 
daquela localidade, solicitamos o calçamento. Considerando a situação precária que se encontra a qual está tomada por buracos e lama 
precisando de calçamento, entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento 
facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como 
objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008907/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Presidente do Departamento 
de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER/PE, Dr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, na melhoria da sinalização vertical 
e horizontal da PE 001, com ênfase na manutenção das faixas de pedestres e instalação de lombada na saída das 4 Torres, no bairro 
do Janga, na cidade do Paulista. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, Diretor Presidente do Departamento de Estada e Rodagem do Estado de Pernambuco – DER/PE; 
Olga Pinheiro, Moradora de Paulista. 

 
Justificativa 

 
Atualmente a PE 001 no trecho de Paulista necessita de melhoria da sinalização em toda a sua extensão, especialmente a sinalização 
horizontal (faixa de pedestre), nas proximidades das 4 torres no bairro do Janga, como também a instalação de lombadas para a 
segurança dos transeuntes, que sente a falta desse equipamento. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

DELEGADA GLEIDE ANGELO 
Deputada 

Indicação Nº 008908/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Presidente do Departamento 
de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco - DER/PE, Dr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, na melhoria da sinalização vertical 
e horizontal da PE 22, com ênfase na manutenção da faixa de pedestre na cidade do Paulista. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, Diretor Presidente do Departamento de Estada e Rodagem do Estado de Pernambuco – DER/PE. 

 
Justificativa 

 
Atualmente, a PE 22 no trecho de Paulista necessita de melhoria da sinalização em toda a sua extensão, especialmente a sinalização 
horizontal (faixa de pedestre), nas proximidades das escolas e dos sinais semafóricos, para garantir a segurança dos transeuntes. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

DELEGADA GLEIDE ANGELO 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 008909/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO a Superintendente do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional – IPHAN, em Pernambuco, Sra. Marcia Maria Vieira Hazin, no sentido de informar sobre o 
processo de revitalização da Fortaleza de Santa Cruz de Itamaracá (Forte Orange), na cidade de Itamaracá/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Marcia Maria Vieira Hazin, Superintendente do Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional – IPHAN/PE. 

 
Justificativa 

 
Patrimônio do nosso estado o Forte Orange, vem ao logo do tempo sendo administrado por diversos órgãos, municipais, estaduais e 
federais, que necessita de manutenção e conservação permanentes por se tratar de um equipamento cultural com histórias de lutas e 
vitorias, e faz parte da construção da identidade do povo pernambucano. 
A nossa indicação vem da necessidade de estar a par da real situação do forte e dos encaminhamentos que estão sendo tomados para 
a salvaguarda de um bem tão importante para a nossa história. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

DELEGADA GLEIDE ANGELO 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 008910/2025 
 
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo à Exma. Raquel Lyra, Governadora 
de Pernambuco, ao Exmo. Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco e ao Exmo. Rivaldo Rodrigues de 
Melo Filho, Diretor Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem de Pernambuco - DER-PE, para que sejam tomadas as 
providências cabíveis, visando a conclusão da obra da PE-460. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado; Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e Infraestrutura; Rivaldo Rodrigues de Melo, Diretor 
Presidente do DER/PE. 

 
Justificativa 

 
Este mandato recebeu denúncias graves sobre o descaso por parte dos órgãos responsáveis pela construção da estrada PE-460, que 
conecta os municípios de Belém do São Francisco e Salgueiro.   
De acordo com as denúncias, o levantamento topográfico foi concluído e o projeto executivo iniciado, porém, até o presente momento, 
a execução da obra de asfaltamento de 42 km ainda não teve início.  
Desta feita, ante a inconteste importância da denúncia, solicito que sejam tomadas as providências cabíveis para solucionar, com 
urgência, os problemas relativos à construção da PE-460.  
Sendo assim, vimos solicitar aos ilustres pares desta Casa Legislativa a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

ROSA AMORIM 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 008911/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Diretor Presidente 
do Consórcio de Transportes da Região Metropolitana do Recife - CTM, Ilmo. Sr. Matheus Freitas, no sentido que seja realizada análise 
técnica da viabilidade de alteração no trajeto da linha de ônibus 207 – TI Barro/TI Macaxeira (BR 101), nos dois sentidos, para incluir a 
entrada no campus da Universidade Federal de Pernambuco – UFPE, pelo acesso da Avenida dos Reitores, na cidade do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Matheus Freitas, Diretor Presidente do Grande Recife Consórcio de Transportes Metropolitano; Wesley Lucas Nogueira Gonzaga, 
Estudante universitário. 

 
Justificativa 

 
Trata-se de reivindicação dos estudantes, servidores e usuários da referida linha, que gostariam que os ônibus entrassem no campus, 
para atender melhor os usuários, principalmente na questão da segurança, já que as paradas localizadas na BR 101 apresentam riscos 
à segurança, principalmente no período noturno e nas férias escolares. 
Com a entrada nos ônibus no campus da UFPE, além de ser mais seguro, traria uma maior adesão dos usuários, pela diminuição da 
distância entre os prédios educacionais e as paradas da BR 101. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

DELEGADA GLEIDE ANGELO 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 008912/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Sra. Raquel Teixeira Lyra 
Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, para ampliação da duração da licença-paternidade para os servidores estaduais de 
Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
A ampliação da duração da licença-paternidade para os servidores estaduais de Pernambuco tem como finalidade garantir maior tempo para 
que os pais possam participar ativamente dos primeiros dias de vida do filho recém-nascido ou adotado. Estudos indicam que uma maior 
presença paterna contribui para o fortalecimento dos vínculos familiares, promovendo o bem-estar da criança e da família como um todo. 
Ademais, a possibilidade de prorrogação do prazo visa atender às necessidades individuais dos servidores, garantindo um maior suporte 
nos cuidados iniciais com o filho. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

ROMERO ALBUQUERQUE 
Deputado 
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Indicação Nº 008913/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Água Preta. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Antonio Manoel da Silva, Prefeito de Água Preta; Antônio Manoel da Silva e demais Vereadores, 
Presidência da Câmara Municipal de Água Preta. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Água Preta detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 

 
FABRIZIO FERRAZ 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 008914/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Pesqueira. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Marcos Luidson de Araújo, Prefeito de Pesqueira; Delegado Rossine, Liderança Política de 
Pesqueira. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade 
agrária, para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da 
seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Pesqueira detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008915/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Tuparetama. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Diógenes Torres da Costa, Prefeito de Tuparetama. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Tuparetama detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008916/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Triunfo. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Luciano Fernando de Sousa, Prefeito de Triunfo. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de  Triunfo detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

Indicação Nº 008917/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Toritama. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Sérgio Procopio da Silva Carvalho, Prefeito de Toritama. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Toritama detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008918/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Terra Nova. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Esdras Enildo Pires de Carvalho, Prefeito de Terra Nova. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Terra Nova detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008919/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Tacaratu. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Washington Ângelo de Araújo, Prefeito de Tacaratu; REGINALDO SOUSA BENZOTA DE 
CARVALHO, Presidente da Câmara de Vereadores de Tacaratu. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Tacaratu detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008920/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e 
Pesca, Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio 
e distribuição de sementes selecionadas para o município de Sertânia. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Viégas, 
Secretária de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca; Pollyanna Barbosa de Abreu, Prefeita de Sertânia; CICERO 
EDVANDRO DE MELO, Presidente da Câmara de Vereadores de Sertânia. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade 
agrária, para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da 
seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Sertânia detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 
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Indicação Nº 008921/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Serra Talhada. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Márcia Conrado de Lorena e Sá Araújo, Prefeita de Serra Talhada; MANOEL CASCIANO DA SILVA, 
Presidente da Câmara de Vereadores de Serra Talhada. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de  Serra Talhada detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria 
muito beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e 
sugerir às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008922/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, Sr. Diogo Bezerra, 
extensivo ao Ilmo. Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem, Sr. Rivaldo Melo, no sentido de viabilizar a realização da 
Operação Tapa-Buraco, na rodovia PE-285. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e Infraestrutura; Rivaldo Melo, 
Presidente do DER. 

 
Justificativa 

 
Na atualidade, diversas rodovias estaduais encontram-se em estado crítico de conservação e nessa seara, o cenário ideal é de 
renovação total do asfalto e das sinalizações instaladas. No entanto, sabemos que para realização de tais obras a burocracia ainda é 
um empecilho para a celeridade, na qual, por lei, se exigem longos processos licitatórios, recursos disponíveis e ainda todo o tempo de 
execução das obras. 
Nesse sentido, levando em consideração a situação preocupante de conservação da PE-285, bem como considerando todos os fatores 
supracitados, solicitamos com máxima urgência e atenção, que o Governo do Estado, através da Secretaria de Mobilidade e 
Infraestrutura, execute a Operação Tapa-Buraco nesta rodovia. Sabemos que essa medida é paliativa, superficial e temporária, mas a 
conjuntura pede urgência. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008923/2025 
 

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Petrolândia. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Fabiano Jaques Marques, Prefeito de Petrolândia; Erinaldo Alencar Fernandes e demais 
Vereadores, Presidência da Câmara Municipal de Petrolândia. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade 
agrária, para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da 
seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Petrolândia detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008924/2025 
 

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Jatobá. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Rogério Ferreira Gomes da Silva, Prefeito de Jatobá. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Jatobá detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

Indicação Nº 008925/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Itacuruba.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Juninho Cantarelli, Prefeito Eleito de Itacuruba. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade 
agrária, para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da 
seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Itacuruba detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008926/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Belém do São Francisco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Calby de Carvalho Cruz, Prefeito de Belém do São Francisco; Marcela Magalhães e demais 
Vereadores, Presidência da Câmara Municipal de Belém do São Francisco. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Belém do São Francisco detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, 
que seria muito beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de 
elucidar e sugerir às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008927/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Betânia. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Erivaldo Bebe Água, Prefeito de Betânia. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Betânia detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008928/2025 
 

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Cabrobó. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Galego de Nanai, Prefeito de Cabrobó; Paulo Gonçalves e demais Vereadores, Presidência da 
Câmara Municipal de Cabrobó. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Cabrobó detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 
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Indicação Nº 008929/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Carnaubeira da Penha. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Elízio Soares Filho, Prefeito de Carnaubeira da Penha. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Carnaubeira da Penha detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que 
seria muito beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar 
e sugerir às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008930/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Custódia. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Manoel Messias, Prefeito de Custódia. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Custódia detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008931/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Flores. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Cícero Gilberto Cavalcanti, Prefeito de Flores; Jeane Pereira Bezerra, Presidente da Câmara de 
Vereadores de Flores. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Flores detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008932/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Floresta. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Rorró Maniçoba, Prefeita de Floresta; Gilberto Quirino, Presidente da Câmara de Vereadores de 
Floresta; André Ferraz, Vereador de Floresta; Pedro Vilarim, Vereador de Floresta; Túlio Laranjeira, Vereador de Floresta; Kiel do Pipa, 
Vereador de Floresta; Chichico Ferraz, Vereador de Floresta; Lenilda Belo, Vereadora de Floresta. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Floresta detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

Indicação Nº 008933/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Ibimirim.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; José Welliton de Melo Siqueira, Prefeito de Ibimirim. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Ibimirim detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008934/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Inajá. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz 
Viégas, Diretora Presidente do IPA; Marcelo Machado Freire, Prefeito de Inajá. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Inajá detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008935/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira 
Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, e ao Exmo. Sr. Vladimir Lacerda, Diretor-presidente do DETRAN – Departamento 
Estadual de Trânsito de Pernambuco, no sentido de providenciar fiscalização de trânsito em toda a extensão da PE 007 (Avenida Gen. 
Manoel Rabelo). 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Vladimir Lacerda, Diretor-presidente do DETRAN – 
Departamento Estadual de Trânsito de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
A falta de fiscalização tem gerado transtornos diretos para motoristas e transeuntes, prejudicando a segurança e a mobilidade na 
rodovia. A realização dessa fiscalização é essencial para resolver essas questões de forma eficiente, garantindo uma rodovia mais 
segura, bem sinalizada e com melhor fluidez no trânsito, beneficiando todos os usuários da via. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008936/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de desenvolvimento agrário, agricultura, pecuária e pesca, 
Sr. Cícero Moraes, extensivo ao Ilmo. Diretora Presidente do IPA, Sra.  Ellen Karine Diniz Viégas, no sentido de viabilizar o envio e 
distribuição de sementes selecionadas para o município de Calumbi. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Cícero Moraes, Secretário de Desenvolvimento Agrário; Ellen Karine Diniz Viégas, 
Diretora Presidente do IPA; Erivaldo José da Silva, Prefeito de Calumbi; José Luiz da Silva, Presidência da Câmara Municipal de Calumbi. 

 
Justificativa 

 
Por meio da Secretaria de Desenvolvimento Agrário e do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), o Governo Estadual distribui 
anualmente sementes para os municípios de todo o Estado. Qualificamos tal programa como essencial para a sustentabilidade agrária, 
para a fomentação da economia e estímulo ao trabalho rural, que por muitas vezes sofre com os danos prolongados da seca. 
É importante salientar que várias famílias agricultoras são beneficiadas com tal programa, permitindo seu sustento e consumo próprio, 
bem como uma maior diversidade alimentícia na mesa do povo pernambucano. 
Dessa forma, enxergamos que o município de Calumbi detém grande potencial agronômico, com extensa área rural, que seria muito 
beneficiado com a distribuição de sementes, pleito em tela. Assim, justificamos a presente indicação, como forma de elucidar e sugerir 
às autoridades competentes a executarem uma ação que beneficiaria inúmeros cidadãos pernambucanos. 
Ante o exposto, solicito aos meus Ilustres Pares a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008937/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Recife, Exmo. Sr. João Campos a Secretária de Saúde do Recife, Exma Sra. Luciana Albuquerque e ao Diretor Presidente da 
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Neoenergia em Pernambuco, Exmo. Sr. Saulo Cabral e Silva, no sentido de viabilizar, com a maior brevidade possível, a instalação 
de iluminação pública na Avenida Central, no Bairro de Afogados, Cidade do Recife/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
João Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Luciana Albuquerque, Secretária de Saúde do município do Recife; Saulo Cabral e Silva, 
Diretor Presidente da Neoenergia em Pernambuco; ALEXANDRA PASTOR, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A iluminação pública é fator que contribui para garantir a segurança pública da população. Locais sem iluminação acabam chamando a 
atenção de indivíduos para cometimento de práticas ilícitas. 
Ciente da situação em que se encontra a área em comento, faço apelo às autoridades competentes para que busque uma solução ao 
problema apresentado. A medida beneficiará centenas de pessoas que transitam pelo local que não podem ser penalizadas. 
Logo, nada mais justo e urgente este pleito, o qual merece total acolhida por parte desta casa, e incisivas providências pelos agentes 
públicos responsáveis. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008938/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de Infraestrutura 
e ao Exmo. Sr. Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento, no sentido de solicitar o serviço de 
pavimentação da Rua J, localizada no bairro de Barra de Jangada, Jaboatão dos Guararapes -PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de 
Infraestrutura; Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento. 

 
Justificativa 

 
Refere-se as angustias e reinvindicações dos moradores do local. O prejuízo trazido pela ausência do serviço oferece grande prejuízo 
a população, poeira em dias ensolarados que trazem consigo origens e intensificação de doenças respiratórias, comprometendo a 
saúde e bem-estar, enquanto em dias de chuvas trazendo alagamento e comprometimento do direito de ir e vir bem como risco aos 
imóveis da população, causam apreensão e medo nos moradores. A necessidade e eficiência no serviço garantirá todos os direitos 
básicos da população como assegurará segurança e bem-estar. 
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação popular, conto com o apoio 
dos nobres pares para aprovação desta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008939/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de Infraestrutura 
e ao Exmo. Sr. Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento, no sentido de solicitar o serviço de 
pavimentação da Rua H, localizada no bairro de Barra de Jangada, Jaboatão dos Guararapes -PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de 
Infraestrutura; Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento. 

 
Justificativa 

 
Refere-se as angustias e reinvindicações dos moradores do local. O prejuízo trazido pela ausência do serviço oferece grande prejuízo 
a população, poeira em dias ensolarados que trazem consigo origens e intensificação de doenças respiratórias, comprometendo a 
saúde e bem-estar, enquanto em dias de chuvas trazendo alagamento e comprometimento do direito de ir e vir bem como risco aos 
imóveis da população, causam apreensão e medo nos moradores. A necessidade e eficiência no serviço garantirá todos os direitos 
básicos da população como assegurará segurança e bem-estar. 
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação popular, conto com o apoio 
dos nobres pares para aprovação desta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008940/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de Infraestrutura 
e ao Exmo. Sr. Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento, no sentido de solicitar melhorias no serviço 
de Iluminação Pública da Rua J, localizada no bairro de Barra de Jangada, Jaboatão dos Guararapes - PE.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de 
Infraestrutura; Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento. 

 
Justificativa 

 
Trata-se do anseio da população em ter que conviver na insegurança. Comprometendo o direito de ir e vir de forma eficaz e garantida, 
dessa forma estimulando o convívio social e desenvolvimento tridimensional. Por referir-se a um local de movimentação tanto em 
caminhadas como de veículos a iluminação torna-se imprescindível para boa qualidade de vida e conservação dos direitos populacionais. 
Pelo exposto, requeremos o apoio dos nobres pares na aprovação da presente indicação, visto que se reveste de grande relevância 
para sociedade. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 008941/2025 
 

Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr Luiz José Inojosa 
de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de Infraestrutura 
e ao Exmo. Sr. Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e Saneamento, no sentido de solicitar melhorias no serviço 
de Iluminação Pública da Rua H, localizada no bairro de Barra de Jangada, Jaboatão dos Guararapes-PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Flávia Cecília de Melo Ribas, Secretária Municipal de Infraestrutura; Carlos Alberto de Araujo Silva, Secretário Executivo e Obras e 
Saneamento; Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes. 

 
Justificativa 

 
Trata-se do anseio da população em ter que conviver na insegurança. Comprometendo o direito de ir e vir de forma eficaz e garantida, 
dessa forma estimulando o convívio social e desenvolvimento tridimensional. Por referir-se a um local de movimentação tanto em 

caminhadas como de veículos a iluminação torna-se imprescindível para boa qualidade de vida e conservação dos direitos 
populacionais. 
Pelo exposto, requeremos o apoio dos nobres pares na aprovação da presente indicação, visto que se reveste de grande relevância 
para sociedade. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003012/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, para que seja formulado um Voto de Aplauso em 
homenagem ao Sr. Paulo Jean Barros Silva, Diretor Geral do Instituto Tavares Buril - IITB, pelos seus relevantes préstimos a 
comunidade com Transtorno do Espectro Autista - TEA, em Pernambuco.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Paulo Jeann Barros Silva, Diretor Geral do Instituto Tavares Buril; Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Priscila 
Krause Branco, Vice-Governadora de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social de 
Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
O Instituto de Identificação Tavares Buril (IITB) conta com 307 Peritos Papiloscopistas em todo estado de Pernambuco. Dentre os 
serviços oferecidos à sociedade, destaca-se a emissão de Carteira de Identidade, através do trabalho do Perito Papiloscopista esse 
documento é emitido com segurança, evitando que uma pessoa se passe por outra e colaborando para que inúmeras fraudes sejam 
investigadas e solucionadas trazendo enorme economia aos cofres públicos. 
Sob a coordenação do Diretor Paulo Jean Barros Silva, foi implementada uma linha de cuidados e acolhimento para o atendimento de 
crianças autistas e as suas famílias durante a emissão da carteira de identidade, uma iniciativa importante que contribui de forma efetiva 
e responsável no resgate da cidadania e na inclusão de pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA). Vale salientar, que inúmeras 
famílias atendidas pessoalmente pelo servidor público, tem a mesma opinião, acerca do carinho, respeito e atenção para com essas 
pessoas. 
Diante do exposto, solicito o apoio dos Nobres Pares desta Casa Legislativa para a aprovação do presente requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

GILMAR JUNIOR 
Deputado 

 
(REPUBLICADO) 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003026/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso ao Partido dos 
Trabalhadores, na pessoa de Doriel Barros, presidente do PT Pernambuco, pelos seus 45 anos de fundação, celebrados no dia 10 de 
fevereiro de 2024. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Doriel Barros, Presidente do PT - Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
No dia 10 de fevereiro de 2024, o Partido dos Trabalhadores completa 45 anos de luta incansável em defesa da classe trabalhadora, da 
democracia e da justiça social no Brasil. Fundado em 1980, em meio à efervescência dos movimentos sindicais e populares contra a 
ditadura militar, o PT tornou-se a maior organização política de esquerda da América Latina e um símbolo de resistência e transformação. 
Ao longo de sua trajetória, o Partido dos Trabalhadores esteve na vanguarda das principais conquistas sociais do país. Foi protagonista 
na luta pela redemocratização, na ampliação dos direitos dos trabalhadores e na implementação de políticas públicas que 
revolucionaram a vida do povo brasileiro. Com um projeto de governo voltado para a inclusão social, o PT retirou milhões de pessoas 
da miséria, fortaleceu a educação e a saúde pública, garantiu acesso à moradia digna e fez do Brasil uma referência mundial no 
combate à fome e à desigualdade. 
Mesmo diante das mais duras perseguições políticas e jurídicas, o PT permaneceu firme, sustentado pela força de sua militância e pelo 
compromisso inabalável com a transformação social. Sua trajetória é marcada por resistência e conquistas que beneficiaram milhões 
de brasileiros e brasileiras, reafirmando a importância da luta coletiva e da organização popular. 
Este voto de aplauso é um reconhecimento à grandiosidade do Partido dos Trabalhadores e à sua contribuição inestimável para a 
história do Brasil. Uma homenagem à sua militância aguerrida, que nunca desistiu de sonhar e construir um país mais justo e 
democrático. Que a estrela do PT continue brilhando e iluminando o caminho daqueles que lutam por um futuro melhor! 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Fevereiro de 2025. 
 

JOÃO PAULO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003027/2025 
 

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso aos Peritos 
Papiloscopistas, em homenagem ao Dia Nacional e Estadual do Perito Papiloscopista, celebrado no dia 5 de fevereiro. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ana Cristina Souza e Silva, Presidente da Associação dos Peritos Papiloscopistas Policiais Civis de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
No dia 5 de fevereiro, comemora-se o Dia Nacional e Estadual do Perito Papiloscopista, uma data que reconhece a importância desses 
profissionais para a segurança pública e a justiça criminal no Brasil. O dia foi escolhido em referência ao reconhecimento oficial da 
atividade, ocorrido em 1903. 
Os peritos papiloscopistas são especialistas em identificação humana por meio das impressões papilares e da representação facial, 
desempenhando um papel fundamental na produção de provas técnicas que auxiliam investigações criminais, inquéritos policiais e 
processos judiciais. Sua atuação é essencial para garantir precisão, segurança jurídica e a correta identificação de indivíduos em 
diversas circunstâncias. 
Além da identificação civil e criminal, esses profissionais atuam na identificação de vítimas de desastres em massa, perícia 
necropapiloscópica e identificação neonatal, assegurando direitos e prevenindo fraudes. Em Pernambuco, os peritos papiloscopistas 
têm se destacado nacionalmente pela excelência técnica e pela eficiência na resolução de casos de grande repercussão. 
Diante da relevância desse trabalho para a sociedade, este voto de aplauso é uma justa homenagem à dedicação, ao compromisso e 
à contribuição dos peritos papiloscopistas para a justiça e a segurança pública. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

JOÃO PAULO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003028/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado Voto de Aplauso para 
Luana Tavares, Jefferson Gabriel, Grêmio Recreativo Escola de Samba (G.R.E.S) LIMONIL ESCOLA, em razão da sua 

Requerimentos
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contribuição ao Samba Pernambucano.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luana Gomes Tavares, Sambista; Jefferson Gabriel Delgado Lopes, Sambista; Francisco Carlos Ferreira de Moura, 
Representante do Grêmio Recreativo Escola de Samba (G.R.E.S) LIMONIL ESCOLA. 

 
Justificativa 

 
O samba, um dos mais importantes gêneros musicais do Brasil, tem uma presença marcante em Pernambuco. Em nosso estado, 
o samba tem uma história rica e desempenha um papel fundamental na cultura popular, conectando-se com as tradições afro-
brasileiras e contribuindo para o desenvolvimento de todo uma cadeia produtiva da nossa cultura.  
Desde o início do século XX, o samba encontrou espaço em Pernambuco, principalmente nas periferias do Recife e de Olinda. A 
influência africana no samba pernambucano remonta aos tempos da escravidão, quando os negros africanos trazidos ao Brasil 
mantinham suas tradições musicais e rítmicas vivas, mesmo diante da opressão. Esses elementos foram fundamentais para a 
consolidação do samba como uma expressão da resistência e da identidade negra no estado. 
Na década de 1920, surgiram os primeiros registros de grupos de samba em Recife, formados por trabalhadores urbanos e 
músicos populares. Durante os anos 1950 e 1960, o gênero ganhou força com a criação de agremiações carnavalescas e rodas 
de samba, como as promovidas nos bairros de São José e Santo Amaro, onde artistas locais se reuniam para manter viva a 
tradição. Nesse período, o samba também começou a dialogar com outros gêneros nordestinos, criando uma sonoridade única. 
Nos anos 2000, houve um movimento de revitalização do samba no estado, com o surgimento de novas rodas de samba e 
festivais dedicados ao gênero. Atualmente, o samba pernambucano segue se reinventando, dialogando com novas sonoridades 
e conquistando cada vez mais espaço na cena musical brasileira. 
O samba sempre foi um instrumento de resistência para comunidades periféricas e negras, funcionando como uma forma de 
denúncia social e afirmação identitária. Em meio a um contexto de desigualdade e discriminação, o samba se tornou um espaço 
de acolhimento e expressão, onde as vozes da periferia podem ser ouvidas. Letras que falam sobre luta, amor, fé e cotidiano 
representam a realidade de muitos pernambucanos, reafirmando o poder do gênero como uma ferramenta de transformação 
social. 
Assim, mesmo em meio a tantas expressões culturais tradicionais do estado, o samba segue firme, provando sua importância na 
construção da identidade musical pernambucana e reforçando a riqueza do patrimônio cultural do Brasil. 
Diante de tais considerações, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste voto de aplauso ao samba pernambucano. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

DANI PORTELA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003029/2025 
 
Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado Votos de Aplauso aos 
Policiais Militares do 1º Batalhão de Polícia de Transito da Policia Militar de Pernambuco/BPTRAN: 2º Tenente PM Mat. 
106.487-8, Ulisses Batista Bezerra Sobrinho Junior; Subtenente PM Mat. 102.801-4, Josimar Araújo de Melo; 2º Sargento PM Mat. 
104.937-2, Diego Carlos Alves Tenório; 3º Sargento PM Mat. 105.844-4, Elton Pereira de Lira; 3º Sargento PM, Mat. 109.296-0, 
Ewerton Luiz Dionísio da Costa; Cabo PM Mat. 112.545-1, Helama Pimentel Santos; Cabo PM Mat. 113.623-2, Mauricio Lopes de 
Menezes Neto; Cabo PM Mat. 115.199-1, Moacir Ramos Verçosa Neto; Soldado PM Mat. 121.749-6, Leojaime Leão de Araújo, 
quando de serviço no dia  07 de fevereiro de 2025, aproximadamente ás 21h22, quando de MT 12160, efetuando rondas e 
abordagens qualificadas nas mediações da Arena Pernambuco, sendo visualizado um veículo com 03 (três) elementos e o mesmo 
não obedeceu o policiamento, quanto a parada do veículo para abordagem, empreendendo fuga, sido interceptando-o 
posteriormente e realizado a abordagem nos elementos e no interior do veículo encontrado 02 (dois) sacos com 40 tabletes de 
aproximadamente 40 quilos de entorpecente, ocorrência de tráfico de Entorpecente, crime doloso e consumado, além de 
Associação Criminosa, conforme BO PMPE 202502072134003877 e BO PCPE  25E0127001213. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Cel. PM Ivanildo Cesar Tores de Medeiros, Comandante Geral da PMPE; TC Vladimir Xavier do Nascimento, Comandante do 
BPTran. 

 
Justificativa 

 
O requerimento que ora apresentamos, objetiva aprovar, Votos de Aplausos, aos Policiais Militares do 1º Batalhão de Polícia de 
Transito da Policia Militar de Pernambuco/1º BPTran, cada dia mais atuantes em prol da Segurança Pública, conquistando 
posições de destaque e de grande influência na Sociedade, quando no dia 07 de fevereiro de 2025, o efetivo da MT 12160, de 
rondas nas mediações da Arena Pernambuco, deparou-se com um veículo com 03 (três) ocupantes. 
Policiais Militares, representante da segurança pública, muito importante para sociedade Pernambucana, conseguiram lograr 
êxito na ocorrência de Tráfico de Drogas e Associação Criminosa, com seus profissionalismos e muitas responsabilidades, 
garantiram que a ação policial, fosse realizada com sucesso, destacando-se pelo empenho profissional, além da valorização da 
corporação. 
Dessa forma, os Policiais Militares, solicitaram a parada do veículo, a qual não foi obedecida, iniciando um acompanhamento, 
finalizando com a abordagem aos mesmos na Avenida Pernambuco, UR-01, Ibura/PE. 
Todavia, na abordagem, encontrava-se no interior do veículo, uma grande quantidade de uma substância análoga a maconha, 
dividida em (02) dois sacos totalizando 40 (quarenta) tabletes, aproximadamente 40 (quarenta) quilos do entorpecente mais uma 
porção pequena, tipo Bigs de maconha. 
Assim, com a situação controlada, fora efetuada mais uma busca minuciosa no veículo, onde foi encontrado uma carteira porta 
cédula contendo um valor total de R$ 1.280,00 (um mil, duzentos e oitenta reais) e 03 (três) aparelhos celulares, sendo 02 (dois) 
Iphones e 01 (um) Samsung. 
 Diante dos fatos, solicitaram apoio e a PT Operações e a PT Contra Pista e conduziram os indivíduos até a Delegacia de Polícia 
de Camaragibe, para as medidas necessárias que o caso requer. 
Atitude essa dos policiais militares, que garantiu a retirada de Entorpecentes de circulação, além de desfazer uma associação 
criminosa, não mediram esforço para bem servir a sociedade, tornando-se exemplo para seus pares e subordinados, além de 
orgulho para seus superiores. 
Nada mais justo que a assembleia legislativa do estado de Pernambuco, aprove o voto de aplauso aos policiais militares do 1º 
Batalhão de Polícia de Trânsito da Policia Militar de Pernambuco/BPTRAN. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 
 

Requerimento Nº 003030/2025 
 
Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registado Votos de Aplauso aos 
Policiais Militares da 3ª Companhia Independente de Policia Militar de Pernambuco: 3º Sargento PM Mat. 106.468-1, Eudes 
Severino do Nascimento, 3º Sargento PM Mat. 109.766-0, Lucílio Gonçalo da Silva, Cabo PM Mat. 113.744-1, Pedro Ivo dos Reis 
Neto; quando de serviço no dia 26 de dezembro de 2024, por voltas das 05h38, em ação conjunta entre Malhas da Lei, Policia 
Civil da DP de Goiana/PE e DENARC, foi realizado o cumprimento do Mandado de Prisão nº 900268665-05, no município do Cabo 
de Santo Agostinho, expedido pela 2ª Vara Regional de Execução Penal, de Recife/PE e no momento da prisão, ocorreu o 
flagrante de posse ilegal de arma e munições, falsificação de documento público e posse e uso de entorpecente. Conforme BO 
PMPE  1202412260704013 e BO PCPE 25E4155000049. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Cel. PM Ivanildo Cesar Tores de Medeiros, Comandante Geral da PMPE; Coronel Aberto, Comandate da 3ª CIPM. 

 
Justificativa 

 
O requerimento que ora apresentamos, objetiva aprovar, Votos de Aplausos aos Policiais Militares do Estado de Pernambuco, da 
3ª Companhia Independente de Policia Militar de Pernambuco, cada dia mais atuantes em prol da Segurança Pública, 
conquistando posições de destaque e de grande influência na Sociedade. 
Dessa forma, a GVI 3015, durante o cumprimento do mandado de prisão, ocorreu o flagrante por posse ilegal de arma e munições, 
falsificação de documento público e posse e uso de entorpecente. 
Assim, foram apreendidos: 01 (uma) arma de fogo, Pistola 940, calibre .40, carregada com 10 (dez) munições no carregador, 24 
(vinte e quatro) munições em outro carregador, 02 (dois) carregadores próprio da PT940, 83 (oitenta e três) gramas de maconha, 
01 (um) veiculo VW, 01 (um) celular Iphone de cor branco, 01 (um) celular Motorola Alegro de cor preto, 01 (um) documento de 
Registro Geral Falsificado, 01 (uma) caderneta de anotações e o valor de R$ 1.341,00 (um mil, trezentos e quarenta e um reais). 
Face o exposto, os Policiais Militares, juntamente com os Policiais Civis, deslocaram-se a 5ª Delegacia de Polícia de Repressão 
ao Narcotráfico, onde fora apresentado os elementos, bem como os objetos apreendidos a autoridade policial, para as 
providencias cabíveis. 
Policiais Militares, consciente de seu dever, não mediram esforço para bem servir a sociedade, tornando-se exemplo para seus 
pares e subordinados, além de orgulho para seus superiores. 

Nada mais justo que Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, aprove o Voto de Aplauso aos Policiais Militares da 3ª 
Companhia Independente de Policia Militar de Pernambuco. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003031/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada uma Reunião Solene no dia 
18 de fevereiro de 2025 em Homenagem ao Samba de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
O samba, um dos mais importantes gêneros musicais do Brasil, tem uma presença marcante em Pernambuco. Em nosso estado, 
o samba tem uma história rica e desempenha um papel fundamental na cultura popular, conectando-se com as tradições afro-
brasileiras e contribuindo para o desenvolvimento de todo uma cadeia produtiva da nossa cultura.  
Desde o início do século XX, o samba encontrou espaço em Pernambuco, principalmente nas periferias do Recife e de Olinda. A 
influência africana no samba pernambucano remonta aos tempos da escravidão, quando os negros africanos trazidos ao Brasil 
mantinham suas tradições musicais e rítmicas vivas, mesmo diante da opressão. Esses elementos foram fundamentais para a 
consolidação do samba como uma expressão da resistência e da identidade negra no estado. 
Na década de 1920, surgiram os primeiros registros de grupos de samba em Recife, formados por trabalhadores urbanos e 
músicos populares. Durante os anos 1950 e 1960, o gênero ganhou força com a criação de agremiações carnavalescas e rodas 
de samba, como as promovidas nos bairros de São José e Santo Amaro, onde artistas locais se reuniam para manter viva a 
tradição. Nesse período, o samba também começou a dialogar com outros gêneros nordestinos, criando uma sonoridade única. 
Nos anos 2000, houve um movimento de revitalização do samba no estado, com o surgimento de novas rodas de samba e 
festivais dedicados ao gênero. Atualmente, o samba pernambucano segue se reinventando, dialogando com novas sonoridades 
e conquistando cada vez mais espaço na cena musical brasileira. 
O samba sempre foi um instrumento de resistência para comunidades periféricas e negras, funcionando como uma forma de 
denúncia social e afirmação identitária. Em meio a um contexto de desigualdade e discriminação, o samba se tornou um espaço 
de acolhimento e expressão, onde as vozes da periferia podem ser ouvidas. Letras que falam sobre luta, amor, fé e cotidiano 
representam a realidade de muitos pernambucanos, reafirmando o poder do gênero como uma ferramenta de transformação social. 
Assim, mesmo em meio a tantas expressões culturais tradicionais do estado, o samba segue firme, provando sua importância na 
construção da identidade musical pernambucana e reforçando a riqueza do patrimônio cultural do Brasil. 
Diante de tais considerações, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste requerimento com a finalidade de homenagear 
o samba pernambucano. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

DANI PORTELA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003032/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso ao 
Ministro do Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome, Wellington Dias, pela sua eleição como presidente 
do Conselho de Campanha da Aliança Global Contra a Fome e a Pobreza. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Wellington Dias, Ministro do Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome do Brasil. 

 
Justificativa 

 
A eleição do Ministro Wellington Dias para a presidência do Conselho da Campanha da Aliança Global Contra a Fome e a 
Pobreza representa um marco significativo na luta contra a fome e a pobreza em nível global. Sua escolha, realizada em reunião 
na sede do Fundo Internacional de Desenvolvimento Agrícola (FIDA), em Roma, Itália, reflete o reconhecimento internacional de 
sua competência e compromisso com a erradicação da fome e da miséria. 
Wellington Dias assume a missão de promover debates estratégicos e acelerar ações concretas para a erradicação da fome e da 
miséria no mundo, além de incentivar políticas públicas voltadas à segurança alimentar e proteção social. Suas prioridades 
incluem a mobilização de recursos financeiros, o fortalecimento de programas de transferência de renda e a promoção de 
parcerias para garantir alimentação digna e acessível para milhões de pessoas. 
A eleição do ministro para um cargo de tamanha importância reforça o protagonismo do Brasil no cenário global no combate à 
fome e à pobreza, alinhando-se aos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável da ONU. A participação da primeira-dama do 
Brasil, Janja da Silva, na abertura da reunião, também destacou a relevância desse compromisso do governo brasileiro. 
Diante do exposto, este voto é uma justa homenagem ao Ministro Wellington Dias, reconhecendo sua dedicação e atuação em 
prol de uma causa tão essencial para a humanidade. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOÃO PAULO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003033/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja realizada uma Reunião Solene no dia 
12 de março do presente ano, em comemoração aos 70 anos de Fundação do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias 
Urbanas no Estado de Pernambuco – SINDURB/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
José Hollanda Cavalcanti Júnior, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Urbanas no Estado de Pernambuco – 
SINDURB/PE.. 

 
Justificativa 

 
O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Urbanas no Estado de Pernambuco – SINDURB/PE, completou 70 anos de 
fundado, no dia 20 de outubro de 1954. A organização se destaca, entre as diversas entidades sindicais brasileiras, como uma 
das mais atuantes na defesa dos direitos dos trabalhadores. 
Em 70 anos de existência, o sindicato já participou de inúmeras lutas em prol dos urbanitários e garantiu conquistas históricas 
para toda a categoria. Além disso, sempre exerceu um papel social e participativo em questões importantes do Brasil, nas áreas 
da economia, política e cultura. 
O SINDURB/PE é o representante legal dos trabalhadores das empresas Neoenergia PE ( ex-CELPE), CHESF, COMPESA e BRK, 
como também, dos funcionários das empresas prestadoras de serviço nos setores elétrico, água e saneamento. 
No histórico de sua existência o SINDURB/PE  acumula grandes vitórias na defesa dos interesses dos trabalhadores,como nos 
anos setenta, época em que  havia uma grande agitação política e social em todo o País, que culminou com as grandes greves 
do ABC paulista entre os anos de 78 e 79. 
Em Pernambuco, o SINDURB/PE adquiriu um papel de destaque graças ao seu firme posicionamento e a prática sindical da 
entidade, que, por suas lutas e combatividade, alcançou a condição de referência do movimento sindical do Nordeste do Brasil. 
Durante toda a década de 80 o Sindicato foi palco de grandes movimentações políticas, nos principais movimentos do 
Estado.Essas movimentações contaram com a presença, entre outras lideranças políticas, de Tancredo Neves, Lula, Miguel 
Arraes e Valdir Pires. 
Em 2024, o Sindicato chega ao 70º aniversário buscando fortalecer as lutas dos trabalhadores da CHESF, NEOENERGIA-PE, 
COMPESA e BRK, se preparando para os novos desafios. A data por si só representa um marco na história do movimento sindical 
em Pernambuco e no  Brasil. Poucos sindicatos conseguiram completar sete décadas de existência, sobretudo com um saldo de 
lutas tão positivo. 
Assim sendo, venho solicitar uma Reunião Solene para comemorar os setenta anos de fundação do Sindicato dos Trabalhadores 
nas Indústrias Urbanas no Estado de Pernambuco – SINDURB/PE.  
Por todo o exposto, solicito o apoio dos meus Pares desta Assembleia Legislativa para a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Fevereiro de 2025. 
 

JOÃO PAULO 
Deputado 
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Requerimento Nº 003034/2025 
 

Requeremos à Mesa, cumpridas as formalidades regimentais, nos termos do artigo 216 do Regimento Interno desta Casa, que seja 
encaminhado PEDIDO DE INFORMAÇÕES à Governadora do Estado, Ilma. Sra. Raquel Lyra, sobre o projeto de engorda das praias 
do litoral norte do estado, com as seguintes informações: 
1 – Em qual fase está o projeto de engorda das praias do litoral norte do estado?; 
2 - Se tem previsão do final da elaboração do projeto de engorda das praias do litoral norte do estado?; e 
3 – Se existe negociação por parte do Governo do Estado com o Governo Federal, instituições financeiras brasileiras ou internacionais, 
para custear o valor da obra? 

 
Justificativa 

 
No litoral norte do nosso estado há décadas vem sofrendo com a perca da faixa de areia das praias de todo o seu litoral, prejudicando 
centenas de moradores, empresários, comerciantes que ao longo dos anos veem suas casa, empresas e comércios sendo arrastadas 
pelas ondas do mar, principalmente nesse período de mudança climática, prejudicando o desenvolvimento econômico e social da região 
Desta forma, venho solicitar esse pedido de informação para acompanhar de perto o restauro da faixa de areia de uma parte importante 
do nosso litoral. 
Diante do exposto, solicito o deferimento por parte do nobre Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco. 
 

Sala das Reuniões, em 11 de Fevereiro de 2025. 
 

DELEGADA GLEIDE ANGELO 
Deputada 

 
DEFERIDO 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

RESULTADOS DA ORDEM DO DIA 
 
 
QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, REALIZADA 
EM 12 DE FEVEREIRO DE 2025 ÀS 14:30. 
 
Discussão Única da Indicação nº 8723/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar o policiamento e a segurança no município 
de Moreno, em virtude do aumento da criminalidade naquele município. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8724/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo no município de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8725/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem, com a maior brevidade possível, ação 
que objetive a emissão de identidade no município de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8726/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem melhoria do abastecimento de água 
potável no município de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8727/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de que seja realizada a expansão da rede de 
abastecimento no Loteamento Norma Tavares de Melo, localizado no município de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8728/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de realizar o desassoreamento das Barragens de 
Mucambo e Vundinha, localizadas no município de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8729/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação do Estado no sentido de que seja realizada a 
reforma da academia das cidades na área urbana da cidade de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8730/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no 
sentido de que seja criado um Espaço 4.0 no município de Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8731/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor-Presidente do DER no sentido de concluírem 
a obra de recuperação da PE-096, além da limpeza horizontal e vertical, sinalização e ainda a manutenção permanente da via ao longo 
de toda extensão da rodovia, que vai de Barreiros até Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8732/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem melhoria do abastecimento de água 
potável no município de Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8733/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor Presidente do DER/PE no sentido 
de que seja viabilizada a recuperação da Rodovia PE-082, especificamente no trecho que liga os municípios de Timbaúba e Ferreiros. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 

Discussão Única da Indicação nº 8734/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo no município de Cortês. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8735/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem, com a maior brevidade possível, ação 
que objetive a emissão de identidade no município de Cortês. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8736/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem melhoria do abastecimento de água 
potável no município de Cortês. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8737/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Major Médico Vicente Fonseca de Matos, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8738/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o aumento 
do policiamento ostensivo na Rua Major Médico Vicente Fonseca de Matos, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8739/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de 
lixo na Rua Professora Suzana Menelau, no bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8740/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Professora Suzana Menelau, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8741/2025 
Autor: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no 
sentido de que seja criado um Espaço 4.0 no município de Cortês. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8742/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Professora Suzana Menelau, no Bairro de Candeias na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8743/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de 
lixo na Rua Carnaíba (Loteamento Curcurana), no bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8744/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Carnaíba (Loteamento Curcurana), no Bairro de Barra de Jangada na Cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8745/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão, Exmo. Sr. Luiz José Inojosa de Medeiro, e a Exma. Sra. Flávia Cecília de Melo Ribas, 
Secretária Municipal de Infraestrutura, no sentido de providenciar a execução do serviço de limpeza e desobstrução da galerias e 
canaletas na Rua Mostarda, bairro do Curado, na cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8746/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de 
solicitar melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Mostarda, no Bairro de Curado, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8747/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Padre Anchieta, no Bairro de Vila Rica, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8748/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Treze (Vl Social), no Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8749/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitar melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Canaã, no Bairro de Cajueiro Seco na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8750/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 

Resultados
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Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Canaã, no Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8751/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes, à Secretária de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da Neoenergia em 
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na 2ª Rua do Colégio, no 
Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8752/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Saúde de Jaboatão dos Guararapes no sentido de 
viabilizarem a construção de um posto de saúde que atenda o Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes, com 
o objetivo único de atender às necessidades da população daquela localidade. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8753/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de solicitar a limpeza e manutenção 
das canaletas da 2ª Rua do Colégio, no bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8754/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Quatorze (Vl Social), no Bairro de Cajueiro Seco, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8755/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Saúde de Jaboatão dos Guararapes no sentido de 
solicitarem visitas de Agente de Saúde, nas casas dos moradores da Rua Quatorze (Vl Social), no Bairro de Cajueiro Seco, Cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8756/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes, à Secretária de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da Neoenergia em 
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua Bela Vista 
(Loteamento Duas Unas), no Bairro de Santo Aleixo, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8757/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Bela Vista (Loteamento Duas Unas), no Bairro de Santo Aleixo, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8758/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária Municipal de infraestrutura no sentido de viabilizarem o serviço de 
capinação na Rua Padre Nestor de Alencar, no bairro de Candeias, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8759/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitarem melhorias para o saneamento básico da Rua Florianópolis, no Bairro de Barra de Jangada na Cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8760/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando a limpeza e manutenção das 
canaletas e galerias da Rua São José (Bonsucesso), no Bairro do Socorro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8761/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitarem melhorias para o saneamento básico na Rua General Carlos Pinto, no Bairro do Socorro na Cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8762/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de solicitarem melhorias para o saneamento básico na Rua Mangueira, no Bairro de Barra de Jangada na Cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8763/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro do Carmo, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
 
Discussão Única da Indicação nº 8764/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Casa Caiada, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8765/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Fragoso, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8766/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde do Estado e ao Diretor-Presidente do Lafepe no sentido de que ser realizado 
estudo para a implantação de uma farmácia do Lafepe, no Município do Ipojuca. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8767/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Guadalupe, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8768/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Jardim Brasil, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8769/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Monte, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8770/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Peixinhos, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8771/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Rio Doce, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8772/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Salgadinho, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8773/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Caixa D'água, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8774/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Passarinho, no Município de Olinda.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8775/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo no município de Jaqueira. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8776/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem, com a maior brevidade possível, ação 
que objetive a emissão de identidade no município de Jaqueira. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8777/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem a melhoria do abastecimento de água 
potável no município de Jaqueira. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8778/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no 
sentido de que seja criado um Espaço 4.0, no município de Jaqueira. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8779/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo, no município de Lagoa do Carro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8780/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem, com a maior brevidade possível, ação 
que objetive a emissão de identidade no município de Lagoa do Carro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8781/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem a melhoria do abastecimento de água 
potável no município de Lagoa do Carro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8782/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no 
sentido de que seja criado um Espaço 4.0, no município de Lagoa do Carro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8783/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
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policiamento ostensivo no município de Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8784/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação no sentido 
de que seja criado um Espaço 4.0, no município de Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8785/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo ao Presidente da República Federativa do Brasil, ao Ministro do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar, à Governadora 
do Estado, ao Presidente do Incra, ao Superintendente em Pernambuco do Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária - 
INCRA e ao Diretor-Presidente da PERPART no sentido de providenciarem a entrega de Títulos de Posses dos terrenos Federais 
localizados no Bairro do Fosfato, em Abreu e Lima, através do Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária - INCRA e da 
PERPART. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8786/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Secretário da Casa Civil 
no sentido de apoiar a reabertura da usina Santo André, em Tamandaré. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8787/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco e ao Presidente da Compesa no 
sentido de instalar dessalinizadores e poços artesianos no Município de Frei Miguelinho. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8788/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado, à Prefeita do Município de Jupi e ao 
Diretor-Presidente da Compesa no sentido de providenciarem, de forma urgente, a construção de uma barragem de grande porte no 
Rio da Chata, que fica situado nas imediações do Sítio Raposa, no município de Jupi. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8789/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Prefeito de Poção, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e 
à Diretora-Presidente do IPA no sentido de adquirir um tanque resfriador de leite, com capacidade máxima de 3.500 litros, para beneficiar 
os pequenos e médios criadores do município de Poção, o qual deverá ser destinado ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais do referido 
município. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8790/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário Interino de Educação e Esportes de Pernambuco no sentido de viabilizarem a 
construção de uma creche no município de Camocim de São Félix. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8791/2025 
Autor: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
Apelo à Governadora do Estado e ao Prefeito da Cidade do Paulista no sentido de ampliarem o quantitativo de creches na parceria 
recém divulgada, nos bairros de Conceição, Pau Amarelo e Janga, na cidade de Paulista–PE. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8792/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Saúde do Estado no sentido de que seja construído um centro de oncologia no 
município de Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8793/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo no município de Santa Maria de Cambucá. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8794/2025 
Autora: Dep. Rosa Amorim 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco e ao Diretor-Presidente da 
Compesa visando à instalação de encanação no poço perfurado na comunidade de Santana de Caiçarinha - Distrito do município de 
Serra Talhada. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8795/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem, com a maior brevidade possível, ação 
que objetive a emissão de identidade no município de Santa Maria do Cambucá. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8796/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem melhorias no serviço de 
abastecimento de água potável do município de Santa Maria do Cambucá. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8797/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
Apelo ao Superintendente Regional do DNIT no Estado de Pernambuco no sentido de providenciar a implantação de redutores de 
velocidade na BR-104, mais precisamente nas imediações do entroncamento com a PE- 149, sentido Agrestina/Altinho. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8798/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de que seja enviado reforço para a segurança do município 
de Santa Maria de Cambucá. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8799/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no 
sentido de que seja criado um Espaço 4.0, no município de Santa Maria do Cambucá. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8800/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
Apelo ao Prefeito do Município de Jaboatão dos Guararapes, à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de viabilizarem reparos e manutenções no Parque Jefferson de Freitas, localizado no bairro de Santo Aleixo, na Cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8801/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e à Diretora-Presidente do Hemope - Fundação de Hematologia e Hemoterapia de Pernambuco no 
sentido de que seja realizada uma Campanha Itinerante do Hemope na cidade de Cortês. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8802/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem com a maior brevidade possível, ação que 
objetive a emissão de identidade, no município de São Joaquim do Monte. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8803/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo, no município de São Joaquim do Monte. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8804/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem a melhoria do abastecimento de água 
potável, no município de São Joaquim do Monte. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8805/2025 
Autor: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no 
sentido de que seja criado um Espaço 4.0, no município de São Joaquim do Monte. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8806/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemope no sentido de que seja realizada uma 
Campanha Itinerante do Hemope, na cidade de São Joaquim do Monte. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8807/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de aumentar e restabelecer a presença constante de 
policiamento ostensivo, no município de São José da Coroa Grande. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8808/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
Apelo à Secretária de Infraestrutura da Prefeitura da Cidade do Recife no sentido de que seja realizada manutenção na passarela de 
passagem de pedestres do bairro de Joana Bezerra.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8809/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de promoverem, com a maior brevidade possível, ação 
que objetive a emissão de identidade no município de São José da Coroa Grande. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8810/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido de promoverem a melhoria do abastecimento de água 
potável no município de São José da Coroa Grande. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8811/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário Interino de Educação e Esportes de Pernambuco no sentido de viabilizarem a 
construção de uma creche no município de Bonito. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8812/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
Apelo à Secretária-Executiva da Secretaria dos Direitos dos Animais da Cidade do Recife no sentido de que seja realizada fiscalização 
para reprimir o uso de animais como meio de transporte em dias chuvosos. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8813/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação do Estado de Pernambuco e ao Secretário de 
Educação e Esportes no sentido de que seja criado um Espaço 4.0, no município de São José da Coroa Grande. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8814/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemope no sentido de que seja realizada uma 
Campanha Itinerante do Hemope na cidade de São José da Coroa Grande. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8815/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário Interino de Educação e Esportes de Pernambuco no sentido de viabilizarem a 
construção de uma creche no município de Salgueiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8816/2025 
Autor: Dep. Claudiano Martins Filho 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de que seja realizada 
a recuperação da PE 336, que liga o município de Ibimirim à Inajá.  
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DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8817/2025 
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem o 
recapeamento asfáltico, limpeza dos acostamentos e instalação de sinalização vertical e horizontal na Rodovia PE-320, principal via de 
acesso ao município de Flores, em toda sua extensão. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8818/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Justiça, Direitos Humanos e Prevenção a Violência no sentido de que seja realizado 
um Mutirão da Cidadania no município de Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8819/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemope no sentido de que seja realizada uma 
Campanha Itinerante do Hemope na cidade de Lagoa do Carro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8820/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemope no sentido de que seja realizada uma 
Campanha Itinerante do Hemope na cidade de Jaqueira. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8821/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e à Diretora-Presidente do Hemopeno sentido de que seja realizada uma 
Campanha Itinerante do Hemope na cidade de Palmares. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8822/2025 
Autor: Dep. Abimael Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário da Casa Civil, à Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação de Pernambuco e 
ao Diretor Presidente da NEOENERGIA no sentido de viabilizarem providências técnicas e administrativas para implantação do 
Programa Ilumina PE, no município de Toritama, visando melhorar a iluminação pública daquele município, contribuindo para a 
segurança dos cidadãos toritamenses.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única da Indicação nº 8823/2025 
Autor: Dep. William Brigido 
Apelo à Governadora do Estado no sentido de viabilizar retomada do projeto "Unidade Móvel do Hemope", a fim de ampliar a coleta de 
sangue no Estado e garantir o abastecimento dos estoques que atendem à população. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2985/2025 
Autor: Dep. Edson Vieira 
Voto de Aplausos a Paróquia de Nossa Senhora do Rosário, localizada no Município de Santa Maria do Cambucá, pela passagem de 
seus 80 anos de fundação no dia 06 de janeiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2986/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Voto de Aplausos a Paróquia de Santo Antônio, representada pelo estimado Pároco, Padre Hélder Torres, pela realização da 103ª Festa 
de Nossa Senhora do Desterro, em Agrestina. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2987/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Voto de Pesar pelo falecimento do Dr. Luiz Garcia, ocorrido no dia 03 de fevereiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2988/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Voto de Pesar pelo falecimento da Profª Helen Jamil Khoury, ocorrido no dia 2 de fevereiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2989/2025 
Autora: Dep. Rosa Amorim 
Voto de Aplausos a fotógrafa Wenny Mirelle Batista, pelo Prêmio Mário de Andrade de Fotografias Etnográficas, com sua obra: “Canjerê 
dos Pretos Velhos na Jurema Sagrada de Pernambuco”. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2990/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene, no dia 26 de março de 2025, em homenagem aos 60 anos de 
fundação da Casa Primor, tradicional comércio situado na cidade de Limoeiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2991/2025 
Autora: Dep. Socorro Pimentel 
Voto de Aplausos ao Hospital Regional Inácio de Sá (HRIS) pelo atendimento de excelência prestado no caso de uma criança de quatro 
anos que engoliu um cadeado. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2992/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Voto de Aplausos aos Policiais Militares do 18º Batalhão de Policia Militar de Pernambuco: 1º Sargento PM, Roosevelt Alves de Almeida 
Filho; Soldado PM Leonardo Felipe de Melo Nogueira; Soldado PM Marco Antônio da Silva Melo; Soldado PM Daniel da Silva Teixeira, 
quando de serviço no dia 24 de setembro de 2024, por voltas das 11h43, solicitados para averiguar uma ocorrência de tráfico de 
entorpecentes, na localidade de Serrambi, no Município de Ipojuca, o efetivo da GG 18050, receberam informações sobre 
armazenamento de diversos tipos de entorpecente, pertencentes ao líder do “Trem Bala”, apreendendo grande quantidade de 
entorpecentes. Conforme BO PMPE 202409240852072007, BO PCPE 24E0327000096, 24E0327000097, 24M0074001700. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2993/2025 
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa 

Voto de Pesar pelo falecimento da Professora Helen Jamil Khoury, falecida no dia 02 de fevereiro de 2025.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2994/2025 
Autor: Dep. Waldemar Borges 
Voto de Congratulações com a Rádio Gravatá FM 92,3 pela passagem dos seus 35 anos de fundação. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2995/2025 
Autora: Dep. Socorro Pimentel 
Voto de Aplausos ao Hospital e Maternidade Santa Maria, de Araripina, pelos seus 58 anos, celebrados no dia 27 de janeiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2996/2025 
Autor: Dep. Antônio Moraes 
Voto de Aplausos aos 43 anos da Hipermetal Comércio e Indústria Ltda. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2997/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Voto de Aplausos ao Santa Cruz Futebol Clube, pelo seu 111º aniversário, no dia 3 de fevereiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2998/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
Voto de Aplausos à Academia Pernambucana de Letras – APL, pelo seu aniversário de 124 anos de fundação. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2999/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene, no dia 4 de junho de 2025, em celebração aos 130 anos da Escola de 
Engenharia de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3000/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 13 de março de 2025, em celebração aos 35 anos da Unimed 
Caruaru.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3001/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Voto de Aplausos aos Policiais Militares do 18º Batalhão de Policia Militar de Pernambuco: 1º Sargento PM Roosevelt Alves de Almeida 
Filho, 3º Sargento PM Alexsandro Acioli Pimentel, Soldado PM Leonardo Felipe de Melo Nogueira, Soldado PM Marco Antônio da Silva 
Melo, Soldado PM Wanderson Oliveira Patriota e Soldado PM Clenilson Ferreira Leite, quando de serviço no dia 30 de outubro de 2024, 
por voltas das 16h04, recebeu uma denúncia que no Mangue da Comunidade Salinas, no município de Ipojuca, haviam indivíduos que 
que fazia parte do grupo “Trem Bala” e que estariam armazenando uma grande quantidade de Entorpecentes, onde fora feitas incursões 
no local e verificado a veracidade do fato, apreendendo toda a droga. Conforme BOPMPE 202410301357361956 e 
BOPCPE 24E0133002957. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3002/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Voto de Aplausos à Paróquia de São Sebastião de Lagoa de Itaenga, pela realização da 104ª Festa do Padroeiro São Sebastião, de 18 
a 20 de janeiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3003/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Voto de Aplausos à Paróquia de Nossa Senhora dos Impossíveis e São João Batista, de Pombos, Pernambuco, pela realização da 150ª 
Festa da Padroeira, de 3 a 18 de janeiro de 2025. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3004/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Voto de Aplausos à Paróquia de São Sebastião de Itaquitinga pela realização da Festa do Padroeiro de 9 a 19 de janeiro de 2025, 
naquele município. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3005/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Voto de Aplausos ao município de Goiana pela realização do Verão Goiana 2025, entre os dias 10 de janeiro a 2 de fevereiro. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3006/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa, a matéria publicada na edição do Jornal do Commercio de 31 de janeiro 
de 2025, intitulado: "TJPE conquista 1° lugar no País em número de julgamentos de crimes dolosos contra a vida". 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3007/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa, o artigo publicado na página de Opinião do Jornal do Commercio, de 14 
de dezembro de 2024, de autoria da Promotora de Justiça e Ouvidora do Ministério Público de Pernambuco, Maria Lizandra Lira de 
Carvalho, intitulado: "Aperfeiçoamento humano e tecnológico para melhor atender o público". 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3008/2025 
Autora: Dep. Rosa Amorim 
Voto de Aplausos à J. Michiles, Patrimônio Vivo do Estado de Pernambuco, pelos seus 59 dedicados ao Frevo. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3009/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Votos de Aplauso aos Integrantes do 1º Grupamento de Bombeiro - (1º GB) do Corpo do Bombeiro Militar do Estado de Pernambuco - 
CBMPE: 2º Sargento BM Joabson Bezerra Gomes da Silva; 3º Sargento BM Julianne Cibele Timotéo de Oliveira, Cabo BM Williamis 
Alexandre dos Santos e Cabo BM José Laerthe Silva Alves Oliveira, quando de serviço no dia 15 de novembro de 2024, por voltas das 
11h46, o efetivo da 1º GB no Município de Vitória de Santo Antão, se depararam com um bebê recém-nascido, de apenas 20 (vinte) 
dias, apresentando obstrução de vias aéreas, por corpo estranho (leite materno), conduzido por sua avó, desesperada, quando a Sgt. 
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Julianne, rapidamente efetuou a manobra de desobstrução, obtendo êxito e de pronto encaminhado a uma Unidade de Saúde, conforme 
nº de Relatório de Ocorrência 20241115114657-11. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3010/2025 
Autor: Dep. Luciano Duque 
Voto de Aplausos a Filarmônica Vilabelense, pelos seus 120 anos de existência no município de Serra Talhada. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3011/2025 
Autor: Dep. Gilmar Junior 
Voto de Aplausos em homenagem ao Mestre Chacon Viana, o mais antigo dos Mestres de Maracatu de Baque Virado em 
exercício, pelos seus relevantes préstimos para a cultura afro-brasileira. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
APROVADO(A) 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3012/2025 
Autor: Dep. Gilmar Junior 
Voto de Aplausos em homenagem ao Sr. Paulo Jean Barros Silva, Diretor Geral do Instituto Tavares Buril - ITB, pelos seus relevantes 
préstimos a comunidade com Transtorno do Espectro Autista - TEA, em Pernambuco.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 11/02/2025 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3019/2025 
Autoras: Dep. Dani Portela e Dep. Rosa Amorim 
Voto de Aplauso para o Clube Carnavalesco Misto Elefante de Olinda, Patrimônio Vivo do Estado de Pernambuco, por ocasião da 
passagem de seus 73 anos de existência. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/02/2025 
APROVADO(A) 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO  
PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 11 DE FEVEREIRO DE 2025. 

 
Na terça-feira da semana passada, dia 4, a Região Metropolitana do Recife foi duramente atingida por chuvas intensas. O caos se 
instalou nas cidades. O saldo dessa tragédia: diversas casas destruídas, centenas de deslizamentos e, o mais grave, sete vidas 
perdidas. O sofrimento dessas famílias poderia ter sido evitado se as demandas da população tivessem sido atendidas. Nos últimos 
anos, apenas no Recife, diversos pedidos de contenção de encostas e drenagem foram feitos pelas comunidades e ignorados pelo 
poder público. 
Não se trata de um evento inesperado. Trata-se de um problema histórico e recorrente, que pode ser enfrentado com políticas 
públicas permanentes e estruturantes. Foi exatamente isso que fizemos em nosso mandato na Prefeitura do Recife, entre 2001 e 
2008, quando implantamos o Programa Guarda-Chuva, um plano integrado de prevenção que mudou a realidade da cidade. Um 
plano que infelizmente foi abandonado nas gestões que se seguiram. A população do Recife e da Região Metropolitana carrega na 
memória tragédias anteriores, como os deslizamentos de 1990, que resultaram em 39 mortes, os de 1996, que levaram 46 vidas, e 
o de 2000, que matou 11 pessoas. No entanto, a partir de 2001, com medidas de monitoramento e remoção preventiva, foi possível 
reduzir drasticamente o número de fatalidades. 
Quando assumimos a Prefeitura, em 2001, a Região Metropolitana do Recife tinha milhares de pontos de risco nos morros e uma 
média alarmante de 46 óbitos por ano em decorrência das chuvas. Criamos o Programa Guarda-Chuva, com investimentos robustos 
em infraestrutura, contenção de encostas, remoção preventiva de famílias e drenagem urbana. Conseguimos reduzir drasticamente 
o número de mortos: foram apenas 6 mortes, em oito anos. Em 2001 e 2002 não houve nenhuma morte. Em 2003, um rapaz que 
voltou para resgatar o cachorro acabou morrendo. Lembro-me até os dias de hoje do motivo de cada morte e da história dessas 
pessoas. O Programa Guarda-Chuva passou a realizar ações de prevenção e monitoramento durante os 365 dias do ano. Mapeamos 
199 localidades de encostas, incluindo 72 pontos considerados de risco crítico. Criamos cinco unidades da Defesa Civil nos morros, 
equipadas com técnicos, engenheiros e geólogos, trabalhando em turnos para garantir um acompanhamento 24 horas por dia. Além 
disso, aumentamos em três vezes o efetivo desses profissionais e estruturamos um sistema de evacuação preventiva, que incluía o 
uso de lonas plásticas para contenção temporária dos deslizamentos. 
A implementação do Auxílio-Moradia foi uma medida essencial para garantir suporte financeiro mensal às famílias que precisavam 
deixar áreas de risco até serem reassentadas. Além disso, os desabrigados eram encaminhados para abrigos temporários e 
inseridos no programa Bolsa-Escola, garantindo que as crianças continuassem seus estudos mesmo durante o período de 
reestruturação habitacional. Sabíamos que não bastava apenas intervir nas áreas de risco, mas era fundamental evitar novas 
ocupações irregulares. Por isso, instalamos placas de interdição em locais de alto risco e promovemos a participação da comunidade 
na fiscalização e denúncia de ocupações irregulares, garantindo que a urbanização seguisse um planejamento seguro. 
A solução para os problemas urbanos passa também pela educação e capacitação da população. O projeto Altas Artes levou oficinas 
de mosaico, grafitagem e teatro de bonecos para as comunidades, incentivando o engajamento da juventude na preservação do 
espaço urbano. Paralelamente, o Ônibus de Informática ofereceu cursos gratuitos de capacitação digital para jovens de comunidades 
carentes, promovendo inclusão digital e novas oportunidades de emprego. Outra ação importante foi o programa Recife Sem 
Palafitas, que retirou famílias que viviam em palafitas e as realocou para moradias de alvenaria. Um dos exemplos mais 
emblemáticos dessa transformação foi a urbanização de Brasília Teimosa, que passou de uma favela sobre o mar para uma área 
urbanizada com infraestrutura adequada e dignidade para seus moradores. 
O abandono das políticas de prevenção gerou uma tragédia anunciada. Em 2022, os pontos de risco na Região Metropolitana 
aumentaram, e vimos 133 pessoas perderem suas vidas, 64 delas em Jaboatão dos Guararapes e 51 no Recife, as cidades mais 
afetadas. São vidas de pessoas pretas, pobres e periféricas, as primeiras e mais impactadas pela falta de investimento nessas 
regiões. 
Não é possível aceitarmos que, a cada novo período de chuvas - e mesmo fora dessa época, em face do agravamento da crise 
climática - vivamos o mesmo drama, com deslizamentos, desabrigados e luto. Nossa Região Metropolitana tem experiência e 
soluções que deram certo. O Programa Guarda-Chuva é um exemplo disso. Precisamos resgatar esse compromisso, com um plano 
de prevenção sério e duradouro, articulado entre municípios, Estado e Governo Federal. Nossa cultura política precisa mudar. 
Precisamos superar a lógica de descontinuidade administrativa que compromete o que já foi feito e deu certo. 
Diante da intensificação dos eventos climáticos, Pernambuco precisa resgatar esse compromisso com a prevenção. É urgente um 
plano de ação integrado entre municípios, Estado e Governo Federal. Precisamos fortalecer políticas habitacionais, combater a 
ocupação de áreas de risco sem planejamento adequado, garantir saneamento básico e drenagem eficiente. As tragédias não são 
naturais – são consequências de escolhas políticas. A crise climática já está aqui, impactando diretamente a vida dos mais pobres. 
E, se não agirmos agora, o futuro será ainda mais cruel. Não podemos mais esperar. Precisamos lutar para que o direito à vida, à 
moradia digna e à segurança seja uma realidade para todos. E reforço: não há mais espaço para o negacionismo climático. O 
momento de agir é agora. 
Além disso, incorporo as conclusões de importante documento do Conselho da Região Metropolitana como parte da minha proposta 
para enfrentarmos a questão das chuvas na Região Metropolitana do Recife. O documento propõe, entre outras medidas, a criação 
de um sistema metropolitano de alerta e monitoramento de áreas de risco, a implementação de um fundo estadual para infraestrutura 
e prevenção de desastres, a ampliação da política de reassentamento habitacional para áreas seguras e o fortalecimento da 
governança Inter federativa para garantir a coordenação entre os municípios da Região Metropolitana. Essas são ações concretas 
que podem e devem ser implementadas com urgência. 
 
 
 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO  
PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 12 DE FEVEREIRO DE 2025. 

 
Vivemos um momento em que o medo e a insegurança rondam o planeta, revelando sinais de uma deriva autoritária e de uma nova 
ordem mundial baseada em fantasmas do passado. A história mostra, com exemplos trágicos, que inimigos da democracia 
frequentemente exploram suas brechas para subvertê-la por dentro, impondo soluções fáceis para problemas complexos.  

O surgimento do nazifascismo na Europa, no início do século 20, é um alerta contundente sobre como extremistas se valem das 
ferramentas democráticas para promover opressão e violência. O colapso da República de Weimar e a ascensão de Adolf Hitler não 
foram acidentais, mas resultaram da crise econômica, da manipulação do medo coletivo e da exploração de falhas institucionais.  
Hoje, testemunhamos a volta turbinada de Donald Trump ao governo dos Estados Unidos, com propósitos ainda mais radicais, em 
guerra aberta contra o mundo, sejam nações aliadas ou adversárias. Em seu próprio país, cerceia a liberdade, suprime direitos e 
persegue minorias, especialmente imigrantes não brancos. Trump, que encarna a extrema direita global, é um racista, misógino, 
homofóbico e negacionista que despreza o diálogo democrático e faz do ódio sua principal arma política. Sua retórica inflamada 
lembra regimes autocratas do passado, em que a verdade era moldada por conveniência política e a perseguição de dissidentes, um 
método de governo. 
A ascensão de Trump ao poder se deu por meio de uma coalizão reacionária que incluiu setores da elite empresarial, bilionários da 
tecnologia e, sobretudo, um movimento evangélico fundamentalista que se alinha a pautas ultraconservadoras.  
Com inclinações racistas e fascistas, essa base eleitoral impulsionou um discurso de exclusão e perseguição, aprofundando divisões 
sociais e impondo uma agenda contrária aos direitos civis e ao progresso da humanidade. Esses grupos não apenas legitimam as 
políticas xenofóbicas e misóginas de Trump, como também promovem uma cultura de intolerância e repressão, enfraquecendo uma 
democracia que, segundo analistas, já entrou em colapso.  
Trump também se destaca como um dos maiores negacionistas climáticos da história recente, trabalhando ativamente para a 
destruição do planeta. Em seu primeiro mandato, retirou os Estados Unidos do Acordo de Paris, desmantelou regulações ambientais 
e incentivou a exploração irrestrita de combustíveis fósseis. Agora, planeja aprofundar essa agenda destrutiva, com propostas de 
exploração mineral na Groenlândia, incentivo à perfuração de poços de petróleo no Ártico e desmonte de proteções ambientais. Seu 
compromisso é com os interesses das grandes corporações.  
Não estamos contra os Estados Unidos – especialmente a seu povo. Os Estados Unidos foram erguidos pelo trabalho de 
imigrantes e prometeram ao mundo um ideal de liberdade. O que criticamos é uma elite belicista que conduz guerras e 
intervenções contrárias à vontade popular. Em nome do respeito ao povo norte-americano - o mesmo que protestou contra a 
guerra do Vietnã e hoje se manifesta em defesa da Palestina - denunciamos a truculência e a xenofobia em curso. A postura 
agressiva de Trump, com ameaças de sanções e taxas abusivas, afeta relações bilaterais e a estabilidade econômica global. O 
Brasil, nono maior importador de produtos americanos e fornecedor estratégico de commodities, não pode ser ignorado por essa 
política desastrosa. 
Senhoras e senhores, a história ensina que a inércia diante de regimes autoritários custou caro à humanidade. Cabe a nós, 
representantes do povo, defender a democracia e os direitos humanos. Precisamos impedir que os valores democráticos sejam 
instrumentalizados para legitimar tiranias e nos unir em torno da justiça social, do respeito à diversidade e da cooperação entre as 
nações.  
À frente de uma potência militar, Trump não quer apenas destruir a democracia em seu país, mas em todo mundo, levando ao 
colapso todas as políticas de direitos civis e econômicos. Aniquilando tudo que soe a humanismo, solidariedade e liberdade. O que 
podemos fazer é seguir na luta, impedindo que seus afiliados no Brasil, os autointitulados patriotas, mas patriotas de país alheio, 
sigam no seu intento de destruir a democracia e os direitos da classe trabalhadora, como quase fizeram no governo Bolsonaro, e 
quando já replicavam aqui os passos da primeira gestão de Trump. 
Mas não permitiremos que isso aconteça novamente. Nossa voz deve se erguer, forte e unida, em defesa dos trabalhadores, dos 
imigrantes, do meio ambiente, da soberania dos países e da democracia. Esta luta não é apenas nacional; é global. Só teremos êxito 
se agirmos juntos, em uma frente ampla e solidária, que una povos, nações e governos comprometidos com a justiça social, o 
respeito à diversidade e a cooperação entre os povos. 
O futuro da humanidade depende da nossa capacidade de nos unir e resistir. Que este seja o nosso compromisso: lutar por um 
mundo livre, justo e soberano. Um mundo onde nenhum homem seja dono de todos, mas onde cada pessoa seja dona de seu próprio 
destino. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 18/2025 
 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições,  
RESOLVE: Fixar em 50 (cinquenta) o quantitativo de servidores responsáveis por Suprimento Individual da Assembleia Legislativa do 
Estado de Pernambuco, para o exercício de 2025, de acordo com o que dispõe a alínea c, do Inciso I ao Art.20, do Decreto nº. 57.486, 
de 22 de outubro de 2024. 
 

Sala Torres Galvão, 12 de fevereiro de 2025. 
 

Deputado FRANCISMAR PONTES 
Primeiro Secretário da ALEPE 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 19/2025 
 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,  
RESOLVE: designar a servidora CRISTIANE ALVES DE LIMA SANTANA, Chefe do Departamento de Projetos Sociais Institucionais, 
da Estrutura da Superintendência Administrativa, para responder cumulativamente pela Gerência de Transportes, nos termos das Leis 
n.º 12.322/03, 12.772/05 e 13.328/07, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 15.161/13. 
 

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
Em, 12 de fevereiro de 2025. 

 
Deputado FRANCISMAR PONTES 

Primeiro Secretário 
 
 
 
 

PORTARIA Nº 012/2025 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
conforme Portaria nº 348/18, do Primeiro Secretário, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite n° 001753/2025, da Consultoria 
Geral, 
RESOLVE: designar o servidor BRUNO DA SILVA ARAUJO PEREIRA, matrícula nº 579, Chefe de Núcleo Temático de Políticas 
Públicas, para responder cumulativamente pelo cargo em comissão de Consultor Geral, durante o período de gozo das férias do titular, 
MARCELO CABRAL E SILVA, matrícula nº 502, no período de 13 de janeiro a 1º de fevereiro de 2025, do exercício 2024. 
 

Sala Austro Costa, 12 de fevereiro de 2025. 
 

ALDEMAR SANTOS 
Superintendente Geral 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 013/2025 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
conforme Portaria nº 348/18, do Primeiro Secretário, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite n° 001411/2025, Parecer da 
Procuradoria Geral nº 168/2025 e laudo da Junta Médica e de Aposentadoria da ALEPE, 
RESOLVE: conceder ao servidor EDUARDO TORRES GONÇALVES LOPES, matrícula nº 42.479, ora à disposição deste Poder, 
prorrogação da licença para tratamento de saúde, por mais 180 (cento e oitenta) dias, a partir do dia 17 de fevereiro de 2025, nos termos 
do Art.109, inciso II da Lei nº 6.123/68. 
 

Sala Austro Costa, 12 de fevereiro de 2025. 
 

ALDEMAR SANTOS 
Superintendente Geral

Portarias

Discursos


